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АѴолодеЖЬ отвечает 
на призЬів партии

Великий Ленин, определивший на воинских частей. За него проголосо
вали 48.542.833 человека. Этомногие годы вперед задачи комсомо

ла, указывал, что союз коммунисти
ческой молодежи должен быть удар
ной группой, которая во всякой ра
боте оказывает свою помощь, прояв
ляет свою инициативу, свой почин.

Комсомол, вся советская молодежь 
всегда верны ленинским заветам. 
В борьбе за коммунизм, в труде и 
ратных делах воспитывались и му
жали все комсомольские поколения. 
Дело партии всегда было, есть и 
будет родным делом советской моло
дежи. Путеводное слово партии ве
дет вперед юных патриотов на 
штурм новых рубежей, на завоева
ние новых высот в коммунистиче
ском строительстве.

Молодежь советской страны ок
рылили, преисполнили гордостью 
слова Никиты Сергеевича Хрущева, 
сказанные им с трибуны декабрьско
го Пленума ЦК КПСС: «Каждый
раз, когда партия и советский народ 
принимаются за решение больших 
и важных задач коммунистического 
строительства, они обращаются к 
комсомолу, ко всем советским юно
шам и девушкам...

Сегодня мы вновь обращаемся к 
молодежи и комсомолу. Товарищи, 
вы неплохо трудитесь на стройках 
семилетки, на стройках химической 
индустрии. Партия считает необхо
димым, чтобы вы приложили к стро
ительству химической индустрии 
еще больше усилий, еще больше 
энергии».

Еще не закончил работу Пленум 
ЦК КПСС, а первые отряды молодых 
энтузиастов уже отправились 
большой поход. Снова ветер дальних 
дорог натянул паруса комсомольской 
романтики. По примеру своих стар
ших братьев, покоривших целину, 
укротивших великие реки, подняв
ших заводы и города в краю нехоже
ных троп, выходит в большую тру
довую жизнь новая комсомольская 
рать.

Свои светлые помыслы, свои вол
нующие чувства, всю свою великую 
сыновнюю любовь к родной ^ленин
ской партии молодость нашей стра
ны выразила в письме Центрально
му Комитету Коммунистической пар
тии, товарищу Никите Сергеевичу 
Хрущеву, которое вчера опублико
вано в «Правде». Это письмо об
суждали на собраниях, митингах 
комсомольцев и молодежи предприя
тий, строек, транспорта, колхозов, 
совхозов, учреждений, школ, вузов:

практически все юноши и девушки 
нашей страны!

«Мы торжественно обещаем род
ной партии —  молодое поколение 
страны Советов не подведет, с честью 
выполнит это новое почетное пору
чение, — говорится в письме. — 
Задачи, поставленные денабрьским 
Пленумом ЦК КПСС, имеют прямое 
отношение к каждому из нас, неза
висимо от того, в какой отрасли на
родного хозяйства мы трудимся. Ни
кто из нас не пожалеет сил и энер
гии для выполнения грандиозной 
программы химизации народного хо
зяйства. На сооружение химических 
гигантов, на рудники и в карьеры, 
где добывается химическое сырье, 
на любое другое дело, нужное наро
ду, мы идем с таким же энтузиаз
мом, с каким наши отцы и матери 
шли на труд и на подвиг, заклады
вая фундамент социализма, отстаи-

я великие завоевания Октября».
Нельзя без волнения читать это 

письмо. Ясность цели, глубокое по
нимание государственных задач, 

большая ответственность за создание 
Большой химии отличает его авто
ров — миллионы молодых строи
телей коммунизма.

Высокая сознательность совет
ской молодежи, целеустремленность, 
оптимизм, любовь к жизни, ее вер
ность революционному делу отцов 
не перестают восхищать мир.

Вчера в столице нашей Родины 
начал свою работу пленум Централь
ного Комитета Всесоюзного Ленин
скаго Коммунистического Союза Мо
лодежи. Посланцы комсомрла съеха
лись в Москву, чтобы обсудить, как 
лучше, успешнее выполнить реше
ния декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Вот у ate пять лет ленинский ком
сомол шефствует над химией. За 
годы, прошедшие после майского 
Пленума ЦК, на строительство ги 
гантов химической индустрии по 
комсомольским путевкам пришло 
свыше 160 тысяч юношей и деву
шек. Многие из них получили вы
сокую квалификацию, стали кадро
выми строителями химической ин
дустрии/

При непосредственном участии 
комсомола и молодежи сооружено 
250 важнейших химических объек
тов. Новые цехи, дающие народному 
хозяйству свыше восьми миллионов 
тонн минеральных удобрений, 100 
тысяч тонн химических волокон,

IV ПЛЕНУМ ЦК ВЛКСМ
МОСКВА, 14 января. (ТАСС). 

Сегодня в Кремлевском театре от
крылся IV пленум ЦК ВЛКСМ. На 
повестке дня один вопрос: «Об уча
стии ВЛКСМ, советской молодежи в 
выполнении решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС «Ускоренное раз
витие химической промышленности 
— важнейшее условие подъема 
сельскохозяйственного производства 

и роста благосостояния народа».
Присутствуют первые секретари 

ЦК ЛКСМ союзных республик, обко
мов, крайкомов комсомола, помощ^ 
ники начальников политуправлений 
военных округов и флотов по ком
сомольской работе, некоторые секре
тари горкомов, райкомов, промыш
ленно-производственных комитетов, 
секретари комитетов комсомола 
промышленных предприятий, строек, 
производственных колхозно-совхоз
ных управлений, колхозов, совхозов, 
научно-исследовательских и проект
ных организаций, передовики удар
ных комсомольских строек, группа 
руководителей штабов «Комсомоль
ского прожектора», работники комсо
мольской печати, радио и телевиде
ния.

С докладом выступил первый сек
ретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов.

Сейчас, когда наш народ осущест
вляет грандиозную программу хими
зации, принятую на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС, партия вновь 
обращается за помощью к комсомо
лу, молодежи, говорит докладчик. 
У ленинского комсомола нет и не 
может быть цели более важной, бо
лее заветной, чем выполнение этого 
наказа.

С. П. Павлов отмечает, что на 
строительство гигантов химической 
индустрии по комсомольским пу
тевкам пришло свыше 160 тысяч 
юношей и девушек. При непосредст
венном участии комсомольцев и мо
лодежи сооружено 250 важнейших

Навстречу Пленуму Ц К КПСС
ВСЕ МЫ ТАК ДУМАЕМ

Узнал я о том, что скоро в Моск
ве будет созван Пленум Централь
ного Комитета нашей партии, кото
рый обсудит меры дальнейшего раз
вития сельскохозяйственного произ
водства. Это — радостное известие. 
Ведь от каждого такого Пленума 
сельскому хозяйству большая поль
за. Вспомнишь, как десять лет тому 
назад жили, сравнишь с тем, как 
сейчас живем, — очень большая 
разница. Колхоз разбогател, колхоз
ники живут зажиточно,  ̂ работать 
легче стало. А все нашей партии 
спасибо, это ее забота.

Но само собой ничего не приходит

и не придет. То, что партия наме
чает, советские люди сделать долж
ны. Я так думаю: в ответ на за
боту партии каждый из нас вдвойне 
лучше трудиться должен.

Вот о себе расскажу. Работаю 
дояром. Говорят некоторые, мол, не 
мужское это дело. А мне нравится. 
С детства у меня любовь к живот
ным.

Когда на ферму пришел, порабо
тал немного, ребята смеются. Засты
дили — бросил. Почти год не загля
дывал в коровник. Потом задумал
ся — чего же стесняться? Всякий 
труд у нас почетен. Пошел снова 
доить. А группу коров мне да-

П

жен определить важнейшие направ 
ления своего шефства над развитием 
химический промышленности. Бюро 
ЦК ВЛКСМ предлагает в 1964 году 
объявить шефство комсомола над 
сооружением 94 крупнейших и наи
более важных строек химической, 
нефтяной и целлюлозно-бумажной 
промышленности.

Уже в начале этого года предсто
ит направить на стройки химии бо
лее 5.000 молодых строителей. Это 
должны быть лучшие из лучших 
воспитанников комсомола.

Усилия комсомольских организа
ций ударных строек, подчеркивает 
докладчик, должны быть направле
ны на решение таких главных за
дач, как выполнение заданий по 
вводу мощностей, улучшение каче
ства строительных и монтажных ра
бот, закрепление кадров.

Тов. Павлов говорит о задачах 
сельского комсомола: это, прежде
всего, повседневная и конкретная 
помощь партийным организациям в 
повышении культуры земледелия, в 
повсеместном внедрении химии в 
сельское хозяйство, получение на 
этой основе устойчивых, гарантиро
ванных урожаев уже в текущем 
году.

Прямое обращение ЦК партии, 
товарища Н. С. Хрущева ко всем 
комсомольцам, молодежи страны, их 
призыв приложить к строительству 
химической индустрии еще больше 
усилий, еще больше энергии, гово
рит в заключение С. П. Павлов, — 
все это свидетельство высокого до
верия партии. Мы заверяем партию, 
товарища Н. С. Хрущева, что моло
дое поколение, весь наш ленинский 
союз молодежи оправдают доверие 
нашей партии, и мы торжественно 
клянемся в этом.

Затем начались прения. Участни
ки пленума горячо, по-деловому об
суждают доклад первого секретаря

десятки объектов по производству 
каучука, пластмасс, автомобильных 
шин, — во всем этом есть конкрет
ный вклад молодежи.

Молодые рабочие и специалисты 
действующих предприятий, отряды 
«Комсомольского прожектора» бо
рются за выявление и использова 
ние новых резервов увеличения про
изводства, за полное использование 
мощностей, за выпуск химической 
продукции только отличного качест
ва.

Сделано немало. Но теперь пред
стоит сделать несравненно больше. 
Молодежь понимает, что новое пору
чение ленинской партии по своей 
важности и размаху превосходит 
любое другое дело, которое до сих 
пор было доверено нашему славно
му комсомолу.

В короткий срок в нашей стране 
будет создана могущественная хими
ческая индустрия. За семь лет в 
развитие химической промышленно
сти и химизацию народного хозяйст
ва будет вложено более 42 миллиар
дов рублей. Предстоит построить 
около 200 новых и реконструиро 
вать более 500 действующих хими
ческих предприятий.

Намеченные масштабы развития 
химии являются невиданными в ми
ровой практике. Химия открывает 
новые горизонты перед нашей про
мышленностью и строительством, 
изменит облик сельского хозяйства,, 
войдет в наш дом новыми, доброт
ными тканями, изящными, легки
ми вещами, украсит быт.

На пленуме ЦК ВЛКСМ обсужда
ются конкретные задачи участия 
комсомола, молодежи в создании 
Большой химии. Горячим одобрени
ем встретили участники пленума 
предложение Бюро ЦК ВЛКСМ 
взять шефство над сооружением 94 
крупнейших, наиболее важных 
строек химической, нефтяной и 
целлюлозно-бумажной промышлен

ности. Это большая и очень трудная 
задача. Никогда еще комсомольцы 
не шефствовали над таким большим 
количеством строек одной отрасли 
народного хозяйства. Но у ленин
ского комсомола, нашей славной мо
лодежи достаточно сил, чтобы с 
честью справиться с такой задачей.

Многое предстоит сделать ком
сомольским организациям, молоде

жи машиностроительных предприя
тий, обеспечивающих стройки хи
мии оборудованием, высших и сред
них учебных заведений, научных и 
проектных учреждений.

Огромной важности дела призвана 
решать сельская молодежь. Разум
ное, хозяйское использование мине
ральных удобрений, механизатор
ский и агрохимический всеобуч, по
всеместное внедрение передового 
опыта и достижений науки, освое
ние поливных земель — вот где 
широкое поле приложения сил, 
энергии и знаний молодежи.

В новую дорогу, на новые рубе
жи ударного фронта зовет молодежь 
партия. Молодежь готова к труду и 
подвигу. Юные патриоты прекрасно

о - у  д
Предстоящий Пленум ЦК КПСС 

рассмотрит важные вопросы даль
нейшего развития сельскохозяйствен
ного производств;. Труженики села 
стараются встретить день его откры
тия хорошими трудовыми делами.

Полеводы Коломино-Гривской 
фермы совхоза «Коломинский» Ча- 
инского управления по-ударному ве
дут вывозку удобрений на поля.

Снежная выдалась нынче зима. К 
вечеру стихнет ветер, а утром, 
смотришь, занесло все—ни пройти, 
ни проехать. Но вот на ферме появ
ляются люди. Первым приступает к 
работе Петр Богданович Макс. На 
железный лист — пену бульдозе
ром нагребает он перегной, затем от
возит его на кукурузные плантации. 
Не страшны трактору снежные за
носы. За один рейс вывозится не ме
нее 7 тонн перегноя. За смену трак
тор успевает сделать 5— 6 рейсов на 
расстояние до 4 километров.

Используются на вывозке удобре
ний и автомашины. Погрузка удоб
рений в них также механизирована. 
Это делается с помощью эстакады.

На кукурузные плантации фермы

а р н о м у
уже вывезено около 3 тысяч тонн 
удобрений. Из них только в декаб
ре — более 2 тысяч тонн вместо 
1 тысячи тонн по плану. Вывозка 
перегноя продолжается.

— Мы наметили, — говорит уп
равляющий фермой тов. Паласон, — 
в этом году выращивать кукурузу на 
площади 100 гектаров, на каждый 
гектар дадим полную норму мест
ных удобрений. Наша цель — полу
чить не менее 250 центнеров зе
леной массы с гектара.

А. ТКАЧЕНКО.

ли неважную. Пово
зился с ней, дело по
шло хорошо. За прош
лый год занял тринад
цатое место по управле
нию. Если со стороны 
посмотреть, то это как- 
будто не очень хорошо, 
а если учесть, что 423 
доярки и дояра управле
ния надоили меньше 
моего, то и тринадцатое 
место — не так уж пло
хо.

Надоил я в прошлом 
году по 2.155 кило
граммов молока на ко
рову, а на нынешний 
год взял обязательство 
— надоить по 2.350 
килограммов.

Нынче меня приняли 
кандидатом в члены 
партии. Выполнить это 
обязательство — мой 
партийный долг.

Еще скажу так: пусть Пленум ре
шает, что и как нужно делать для 
того, чтобы жизнь наша еще лучше 
была. Мы, труженики села, прило
жим все силы, чтобы выполнить ре
шения партии. Могу добавить, что 
все, кто работает на нашей ферме, 
думают так же.

А. ВАГИН,
дояр колхоза имени Ленина
Асиновского управления.

Галю Ф илиппчук лю бят на Гри- 
ш инской молочнотоварной ф ерм е за 
прямой, общ ительны й х ар а ктер  и 
трудолю бие. Ей всего 22 года, но до
яркой  она уже работает немало — 
пять лет. Ежегодно Галя добивается 
вы соких показателей  в социалисти 
ческом соревновании ж ивотноводов 
Кривош еинского производственного 
управления.

В прошлом году она надоила 2.880 
килограм мов молока от коровы — 
больш е всех доярок  в управлении.

На сним ке: Галя Ф илиппчук.
Фото Ю. Нестерова.

Совхоз «М олчановский».

ЗЕМ Л Я  НЕ Б У Д Е Т  В О БИ ДЕ
Эти дни для работы не самые 

лучшие. И не мороз страшен нам, а 
метель, заносы. Но, несмотря на без
дорожье, механизированные отря
ды А. Андреева и В. Рожкова орга
низованно вывозят навоз на поля.

Под урожай будущего года ими 
вывезено уже больше трех тысяч 
тонн перегноя. Отряд А. Андреева 
удабривает участок, отведенный под 
картофель и овощи, отряд В. Рожко

ва готовит почву под «королеву по
лей». Заинтересованность в общем 
деле, взаимовыручка характерны 
для механизаторов. Например, ког
да заносит дороги и бульдозер от
ряда В. Рожкова идет на их рас
чистку, трактористы не остаются без 
дела — тележки наполняются по
грузчиком отряда А. Андреева. 20— 
25* тонн — таков дневной результат 
каждого механизатора.

Запасы перегноя у нас подходят 
к концу, но мы духом не падаем. 
Ферма располагает неограниченным 
запасом такого витамина земли, 
как торф. Земля не будет на нас в 
обиде.

Д. ХЛЕБНИКОВ, 
управляющий Зоркальцевсной 
фермой совхоза «Рыбалов- 
сний» Томского управления.

Планы есть.
В октябре и ноябре прошлого года в 

колхозах Зырянского производственного 
управления определяли мероприятия по 
ликвидации отставания экономически 
слабых колхозов. Выполнение намечен
ного позволило бы в течение двух лет 
резко повысить урожайность полей, про
дуктивность скота, сделать все колхозы 
рентабельными.

Црошло около двух месяцев. Что сде
лано за это время?

Мы по быв с . . с трех колхозах: «Про 
гресс», «Борьба за коммунизм» и име
ни Фрунзе.

Вот что показала проверка.

химических объектов. Пленум дол-1 ЦК ВЛКСМ С. П. Павлова.

понимают: все, что создается их 
молодыми руками, предназначено 
прежде всего для них самих, для 
нашего молодого поколения, кото
рому выпало великое счастье 
строить коммунизм, жить при ком
мунизме!

Можно не сомневаться, что моло^ 
дежь при повседневной и активной 
поддержке партийных организаций с 
честью выполнит свою клятву, кото
рую она дает родной ленинской пар
тии, советской Родине.

(Передовая «Правды» за 15 ян
варя).

Е сть  по 6 тон н  
у д о б р е н и й  на г е к т а р
Колхоз «Прогресс» в Зырянском 

управлении длительное время счи
тался наиболее отстающим. Первый 
сдвиг наметился буквально в по
следние месяцы. По итогам месячни
ка вывозки на поля местных удоб
рений колхоз занял второе место по 
управлению. При годовом задании 
вывезти 6 тысяч тонн местных удоб
рений к 10 января здесь вывезено 
около 2.000 тонн, или больше 6 
центнеров на каждый гектар пашни. 
Кроме того, имеются 3 тысячи тонн 
сбуртованного перегноя. Перегной 
вносится на кукурузную плантацию 
площадью в 250 гектаров.

Каким же образом колхоз «Про
гресс» добился таких результатов? 
Удобрение полей поставили на по
вестку дня первым вопросом. Пред
седатель колхоза тов. Бандера, сек
ретарь парторганизации тов. Зимин, 
агроном колхоза тов. Игнатов и ме̂ - 
ханик тов. Душкин свой рабочий 
день начинают с вопроса — обеспе
чен ли фронт работ для вывозки 
удобрений. Об оперативности их 
работы говорит такой факт. 8 янва
ря, в период работы нашей рейдовой 
бригады, в контору пришел тракто
рист тов. Боченяев.

— В поле — метель. Что делать?
В ином колхозе могли бы решить: 

ну что же, раз такая метель— остано
ви трактор. Но здесь, посоветовав
шись, решили просто временно из
менить маршрут — возить пока 
удобрения на поля прямо за дерев
ней под лен. Земля там истощилась, 
удобрять все равно придется. И трак
торист работал весь день, простоя не 
было.

С первых дней здесь создана по
стоянная бригада по вывозке удоб
рений. Возглавляет ее кукурузовод 
тов. Шеховцов, один из лучших

кукурузоводов управле
ния. В состав бригады 
входят трактористы 
тт. Измаилович, Куп
риянов, Марьенков. Ма
монов, Боченяев. Буль
дозеристы с утра чистят 
дороги, на поле делают 
«усы». Никого из брига
ды без особой надобно
сти не отрывают. Брига
ду обслуживает группа 
плотников, которая свое

временно обеспечивает передвижку 
эстакадц.

МогутJ возразить, что себестои
мость такого перегноя влетит в ко

ся четыре трактора «Беларусь», не
сколько тележек, но они не исполь
зуются. Было дано задание на де
кабрь — вывезти 1.500 тонн, выве
зено всего 180. А ведь колхоз «Со
ветская Россия» — отстающее хо
зяйство. Чем же, если не удобрения
ми, можно повысить плодородие 
полей?

Трудно судить, как думают тов. 
Петров и секретарь парторганизации 
тов. Бухаров выполнять мероприя
тия по ликвидации отставания сво
его колхоза.

Аналогичное положение и в кол
хозе имени XXII съезда КПСС. 
Темпы вывозки удобрений здесь 
очень низки. Председатель колхоза

пеечку. Но это не так. Тонна пере- тов. Поданев объясняет: все тракто

центнера зерновых с каждого гекта
ра. Низкую урожайность можно 
объяснить только одним нет 
борьбы за повышение плодородия 
полей. А почвы здесь сильно исто
щены. Осенью прошлого года были 
разработаны конкретные ^мероприя
тия по вывозке удобрений на поля, 
доведены задания бригадирам, меха
низаторам, была выделена нужная 
техника. Но эти планы остались на 
бумаге. В первой декаде декабря 
вывезли 54 тонны перегноя, во вто
рой — 139 и в третьей — 131, а
с первых дней нового года вывозкой 
почти не занимались. За 8 дней ян
варя на поля доставлено только 37 
тонн перегноя.

В чем дело?
Факты показывают, что руко-

=====:==:===:===:=====̂  водители хозяйства безответст-
П роверяем , как в отстаю щ их хозяйствах -но _ с я

М б р О Г і р И Я Т И Я  осенние теплые дни правлениевы полняются намеченны е

гноя, вывезенная на поле под пуку- ры ДТ-54 поставлены на ремонт
рузу, здесь обходится в 98 копеек. 
Для того, чтобы на гектар внести 
полную норму — 25— 30 тонн, по
требуется затратить 19 рублей. Ко
нечно, сумма немаленькая. Но здесь 
подсчитали, что если собрать хотя 
бы по 150—200 центнеров с гекта
ра силосной массы, то затраты на 
перегной окупятся в первый же 
год. Учитывают в колхозе и 
другое обстоятельство: зерновые, по
сеянные на этом поле после кукуру
зы, также дадут повышенный уро
жай. Поэтому-то в хозяйстве не 6oj 
ятся производить на удобрение полей 
затраты, не боятся содержать спе
циальную, обеспеченную всем не
обходимым бригаду по вывозке 
удобрений на поля.

Колхоз «Прогресс» сумел ис
пользовать на вывозке перегноя ко
лесные тракторы. Пены, без кото
рых в других колхозах не могут 
обойтись, здесь не в почете. Меха
низаторы удобрения возят на трак
торных тележках тракторами 
МТЗ-50.

На б у м а г е  — г у с т о , 
а в п о л ѳ - п у с т о

Как-то на одном из совещаний 
председатель колхоза «Советская 
Россия» тов. Петров упорно доказы
вал, что вывозка на поля удобрений 
идет плохо только из-за отсутствия 
пены. А ведь в этом колхозе имеет-

Пребывание Фиделя Кастро 
в М о с к в еПервый секретарь На

ционального руководст
ва Единой партии со
циалистической револю
ции, премьер-министр 
Революционного прави
тельства Республики 
Куба Фидель Кастро 
Рус І4 января посетил 
Мавзолей В. И. Ленина и 
возложил венок. На лен
тах венка надпись: «Ве
ликому В. И. Ленину от 
имени революционного 
кубинского народа. Фи
дель Кастро».

Более 150 тысяч пио
неров и школьников 
Москвы, городов сел

Советского Союза, зару
бежных гостей посетили 
праздничную елку в 
Большом Кремлевском 
дворце и Тайницком са
ду Московского Кремля. 
Знаменательным был 
день 14 января для^ тех, 
кто пришел в Тайниц- 
кий сад. Весело было 
детворе. Дед Мороз и 
Снегурочка водили хо
роводы, а многие маль
чики и девочки, сев ва 
почти что настоящий

самолет, который стоит 
у триумфальной арки 
Тайницкюго сада, совер
шали увлекательное пу
тешествие к Северному- 
полюсу.

Восторженно и радо
стно встретила детвора 
Первого секретаря Цен
трального Комитета 
КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР 
Н. С. Хрущева и нацио
нального героя острова 
Свободы Фиделя Кастро

Рус, пришедших к ним 
на елку.

Н. С. Хрущев и Фи
дель Кастро вместе с 
ребятами совершили 
прогулку по празднично 
украшенному Тайницко- 
му саду. Вождь кубин
ского народа передал 
участникам праздника 
елки горячий привет от 
кубинских ребят. Маль
чики и девочки просили 
Фиделя Кастро расска
зать детям острова Сво
боды о том, как весело 
и хорошо они проводят 
время.

(ТАСС).

А колесные? О том, что их мож
но использовать с успехом, красно
речиво свидетельствует опыт колхо
за «Прогресс».

Колхозники сельхозартели «Борь- 
ба за коммунизм» хорошо понимают, 
что урожай зависит от того, как 
будет удобрена почва. Не случайно 
поэтому в мероприятиях по ликви
дации отставания хозяйства записан 
такой пункт: «Улучшить использо
вание органических и минеральных 
удобрений. В 1964 году внести 
почву 6.600 тонн перегноя».

В колхозе планируют удобрить 
перегноем 350 гектаров кукурузных 
полей из расчета по 20 тонн на гек
тар. Вывозка его началась еще 
ноябре. Ставилась задача -  
1 января вывезти 1.800 тонн. За эту 
работу взялись трактористы тт. Мед
ведев и Дмитриев. Сначала них 
дело не клеилось с погрузкой: то 
нет тракторной лопаты, то по
ломки, да и на бульдозерах приш
лось работать впервые. Но все-таки 
трудности были преодолены, и .уже 
в середине декабря они стали выво
зить по 70—80 тонн в день. Все же 
декабрьского задания выполнить не 
успели. К 3 января вывезли лишь 
885 тонн.

— Если бы не отрывали нас на 
другие работы, сделали бы больше, 
— говорит тов. Медведев.

Дело в том, что вот уже несколько 
дней подряд на бульдозере он прочи
щает проезжую дорогу. Перегной не 
возит и Н. Дмитриев.

В январе этому хозяйству нужно 
вывезти около 3 тысяч тонн. Руко
водителям колхоза надо серьезно -по
думать, как своевременно и пол
ностью вывезти на поля местные 
удобрения.

А на что рассчитывает т,
Колхоз имени Фрунзе из года 

год получает низкие урожаи зерно
вых и технических культур. В прош
лом году фрунзенцы собрали по 7,2

колхоза не выделило трактор для 
буртования и вывозки перегноя. 

Только во второй половине декаб
ря были поставлены на эту ра
боту два трактора, да и они работа
ли непостоянно. То трактор выйдет 
из строя, то пена сломается или 
тракториста направят на другие ра
боты. Начались морозы, и перегной 

буртах промерз так, что бульдо
зер с трудом выворачивал комья. 
Все это привело к тому, что бульдо
зерная установка была выведена из 
строя. Сейчас перегной возить не на 
чем. Неизвестно, на что рассчиты
вают председатель колхоза тов. Чер
нов и механик тов. Коваленко. Ведь 
время идет, а весь перегной лежит 
на центральной усадьбе колхоза. 
Безответственность руководителей
может дорого обойтись колхозу.

Без удобрения полей нельзя рас
считывать на хороший урожай. По 
плану колхозу нужно вывезти 4 ты
сячи тонн перегноя, 2 тысячи цент
неров навоза, собрать 150 центне
ров золы, а вывезено только 360 
тонн перегноя, по 0,08 тонны 
на гектар пашни.

Все эти недостатки привели к то
му, что хозяйства Зырянского про
изводственного управления не спра
вились с заданием месячника. При 
плане 17 тысяч вывезено только 
13,5 тысячи тонн.

В январе хозяйствам управления 
предстоит вывезти 35 тысяч тонн. 
Возможности для этого есть, нужно 
лишь организовать вывозку удобре
ний так, как это сделано в колхозах 
«Прогресс», «Рассвет», «Сибиряк». 

Рейдовая бригада печати: 
А. САВЧЕНКО — комбайнер 
колхоза «Борьба за комму
низм»; В. ГОЛЕВ — кладов
щик колхоза «Борьба за комму
низм»; И. МЕДВЕДЕВ — трак
торист колхоза «Борьба за ком
мунизм»; С. ЧЕРНОВ, П. ПАН
ФИЛОВ, И. ШИШОВ — со
трудники редакции газеты 
«Сельская правда».
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'В Ѵ  ЕЛОВЕК не вышел на работу.
"  Рабочие растягиваю тся по ли

нии —  конвейер не должен стоять. 
Человека нет —  прогул? А может, с 
ним стряслась беда, ему нуж на по
мощь товарищей?

В перерыв меня окружают наст
ройщики:

—  Узнать надо, в чем дело.
Я слушаю этих беспокойных пар

ней и девушек, и, честное слово, на 
душе становится радостно. Радостно 
от того, что их так взволновало от
сутствие товарищ а —  значит, боле
ют за производство и за того, кто 
трудится рядом. Радостно еще от то
го, что обращаются именно ко мне, 
секретарю партийной организации 
цеха —  значит, верят и знают, что 
коммунистам не безразлична судьба 
человека. Люди ж дут от меня не 
только ответа, но и дела. Разве ус
покоятся они, если я  скаж у, что Та
мары нет в цехе потому, что она не 
хочет работать, потому что у нее по
явились плохие знакомые? Нет, не 
успокоятся. Не успокоюсь и я и еще 
пятьдесят, кто носит у груди билет 
ленинской партии.

И вот после работы домой к  Тама
ре Ивановой идет коммунист Н. И. 
Губина. Мы не случайно послали 
ее. Она много лет работает на за 
воде, активист, пользуется уваж е
нием рабочих.

Губина идет раз, два. Беседует с 
девушкой, и все больше убеждает
ся, что за  наносным, внешним, скры 
вается хороший человек и отдавать 
его в  руки уличных знакомых —  
преступление. Тамара непротив вер
нуться на завод, но считает, что за 
прогулы ее не пощадят, не примут 
на работу. И тогда коммунисты идут 
к директору.

ГЛАВНАЯ ЗАБОТА
И вот Тамара енова в цехе. Сей

час она очень старательна и трудо
любива, результаты  ее работы 
хуже других.

Вспоминается еще случай. Как-то 
Владислав Львов, настройщ ик, стал 
приходить на работу хмурым, был 
неразговорчив. А через несколько 
дней положил на стол начальника 
цеха заявление об увольнении. И 
опять коммунисты ударили тревогу. 
Не буду останавливаться на том, как 
помогли устранить семейный кон
фликт, скаж у одно —  Владислав 
взял назад свое заявление.

Может, и не велики эти события, 
но принесли они в цех толику новой 
радости. Всегда приятно, когда чело
век находит место в коллективе, ста
новится лучш е, работает с энтузиаз
мом. И кому, к ак  не коммунистам, 
быть в ответе за  каждого, помочь 
ему найти верный путь в жизни?

Недавно в цехе случилось «ЧП 
Один рабочий пришел нетрезвым. 
Подвел он весь коллектив, а цех 
наш борется за звание цеха коммуни
стического труда. Многие ратовали за 
то, чтобы уволить его с завода. Но 
коммунисты решили по-другому.

—  Ну, выгоним. —  говорили они, 
—  так устроится на другое место и 
там опозорит коллектив. Спасибо нам 
за такое не скаж ут. Не по-партийно
му это.

И рабочий остался в цехе. Я не 
называю его фамилию, потому что он

Х И М И Я
на службе человека

Эта ткань —  вискоза с ацетатом, 
— наверняка, понравится мужчинам. 
Конечно, об удачном сочетании двух 
химических волокон они могут и не 
догадаться. А вот неожиданный эф
фект, полученный при окрашивании 
этого «гибрида», заинтересует любо
го из них.

Все дело в том, что вещество, ко
торое окрашивает вискозу, абсолют
но не действует на ацетат. Пред
ставьте себе: ткань создана таким 
образом, что одни полоски сплошь 
из ацетата, другие —  из переплете

ния двух волокон, 
третьи —  из вискозы. 
Если теперь опустить 
эту  бесцветную ткань 

в ванну с красителем, то одни по
лосы будут окрашены очень интен
сивно, на других появятся «искор
ки » , а  третьи останутся светлыми.

Сорочки, сшитые из такого мате
риала, вы глядят необычайно краси
во. А если прибавить к  этому, что 
комбинации полос, клеток и других 
узоров самых разнообразных расцве
ток практически неисчислимы, ті 
станет ясно, что находка черновиц
ких трикотажников очень удачна и 
получит, безусловно, самое широкое 
распространение.

Красные, ж елты е, си
ние, фиолетовые —  все
ми цветами радуги рас
цвечены  ткани комби
ната «Ригас аудумс»,
Но, оказывается, приго
товление красителей— довольно доро
гое «удовольствие». Ведь для того, 
чтобы они загустели, необходим 

крахмал. А нельзя ли заменить пи
щевой продукт? Рижские текстиль
щ ики стали применять вместо загу- 
еток на крахмале эмульсионные. 
Это и, дешевле, и сберегает сырье.

Продуктами химии заменяют на

И ж енщинам и мужчинам нравят
ся капроновые плащи, пропитанные 
водоотталкивающими составами: они 
удобны, легки, не мнутся, быстро 
отстирываю тся. Вы, конечно, дога
дались, чуо такая одежда изготовле-

В з а м е н  к р а х м а л а  
и ж  е  л  а  т и н а

комбинате и другие пищ евые про
дукты. Так, вместо ж елатина, при
дающего определенным сортам п р я
жи и тканей ж есткость, текстильщ и
ки применяют латекс. Для очистки 
пятен на полотне вместо олеиновой 
кислоты —  ценного сырья для пар
фюмерной промышленности —  ри

ж ане используют лигиноль.

на из ткани типа «Бо- 
лония».

Спрос на плащ и по
стоянно растет. Поэтому 

на Наро-Фоминском шелковом ком- 
бинате построено новое производ
ство. В нынешнем году предприятие 
выпустит более трех миллионов мет
ров ткани типа «Болония».

(Копр. ТАСС).

Лекторы выехали на село
На днях обком КПСС направил пропагандистские группы  во все произ 

водетвенны е уп равления и пром ы ш ленны е зоны  области  для р азъ яснени я 
материалов декабрьского  П ленума Ц ентрального Комитета партии . Всего 
в районы  области  вы ехало около 70 человек.

В составе грурп учены е том ских вузов — хим ики, биологи, экономисты , 
историки, партийны е, советские и профсою зны е работники, инж енеры , 
учителя, врачи, внеш татны е лекторы  обком а и Томского горком а КПСС, 
члены  общ ества «Знание*.

П роф ессор Томского пединститута Г. Н. Блинков, доценты  Томокого по
литехнического  института и Томского и нститута радиоэлектроники  и 
электронной техники Н. С. Тураев. Ф. Н. Кузнецов, преподаватели  вузов 
А. М. А гальцев, Д. Н. П риходько, кандидат м едицинских н аук  Т. В. А враа
мова. зав. каф едрой  истории КПСС ТИРЭЭТа М. Б. Духнин. зав . оргинст- 
рукторским  отделом облисполком а П. М. Сысоев, н ачальн ик  планово эко
номического отдела завода реж ущ их инструм ентов В. И. Бугаенко, предсе
датель обком а профсою за работников просвещ ения и вы сш ей ш колы 
К. М. Ш ахова и другие побы ваю т в бригадах  и на ф ерм ах  совхозов и 
колхозов, на лесоучастках  леспром хозов, в стретятся  с трудящ им ися, про
ведут беседы, лекции, доклады , консультации.

Для членов групп  обком п артии  провел двухдневны й сем инар. на 
котором были прочитаны  л екции  по декабрьском у  П ленуму ЦК КПСС, о 
меж дународном полож ении и по другим  вопросам.

оправдал доверие коллектива, испра
вился и сейчас в числе лучших.

Ну, а  что касается плановых ме
роприятий цеховой парторганизации, 
мы их тоже проводим. Но суть-то не 
в их количестве и названиях, а в их 
практической отдаче.

Теплое слово старшего, задуш евная 
беседа, тут ж е, в цехе, о наболевшем, 
как  много они дают!

Не ладилась одно время работа в 
бригаде Александра Яковлева. Пе
решли на выпуск нового вида про
дукции и сразу —  тормоз. В чем 
дело?

На партийном бюро был поднят 
этот вопрос. Технолог Е. И. Остров
ская взялась выяснить причину от
ставания бригады, доказать, что обо
рудование тут ни при чем. Занима
лась долго, настойчиво. А потом мы 
собрали бригаду, и Е. И. Островская 
откровенно вы сказала свои замеча
ния. Оказалось, что основная причи
на большого количества брака —  
халатность самих рабочих. Переход 
на новую продукцию требовал от них 
большего напряж ения в работе, 
упорства, а они спасовали.

Естественно, главная забота н а 
ших коммунистов —  повышение 
производительности труда. Как это у 
нас получается, пусть скаж ет одна 
цифра. За четыре года семилетки вы 
пуск электролампочек наш цех уве
личил на 19 миллионов. В коллекти
ве 2 0  бригад из 39 носят звание 
бригад коммунистического труда. 
I f f  ЮНЬСКИЙ ПЛЕНУМ ЦК КПСС 

особо отметил, что сердцевину 
идеологической работы должно со
ставлять воспитание у каждого че
ловека любви и уваж ения к обще
ственно полезному труду. У нас ста
ло традицией не держать под зам
ком опыт передовых рабочих, стре
миться к тому, чтобы как можно

большее число людей овладело пере
довыми приемами.

Действенной формой пропаганды 
новаторских приемов являю тся шко
лы коммунистического труда. В 13 
таких ш колах занимается 4 0 0  чело
век. Ведут занятия, как правило, те 
инженерно-технические работники, 
которые чаще бывают на линиях, в 
разных сменах и поэтому могут обоб
щ ать увиденное не только в одной 
бригаде, но и во всем цехе.

На цеховом партийном собрании 
мы решили, что каждый коммунист 
должен добиться звания ударника 
коммунистического труда. Сейчас 
уже около 3 0  наших коммунистов —  
ударники, остальные —  члены 
бригад коммунистического труда 
или борющихся за это звание. 
Каждый понимает, что быть комму
нистом —  это значит всегда нахо
диться на переднем крае.

Мы гордимся своими товарищами, 
такими, как Николай Соколов, Г. А. 
Васильев. Например, настройщик 
Н. Соколов отлично трудится и учит
ся в техникуме. Надо сказать, что, 
начиная с шестого класса, он учился 
в вечерней школе. Упорству этого че
ловека можно позавидовать. А упор
ным, настойчивым у нас всегда «зе
леная улица». В. С. Губин, в прош
лом рабочий, вырос сейчас до меха
ника, 0 . Берточевский— до ведущего 
настройщ ика завода, Г. А. Васильев 
избран депутатом горсовета, его уче
ников можно встретить на многих 
участках цеха.

Цех у нас в основном молодеж
ный. В этом есть и свои трудности. 
Наше бюро при помощи всей партор
ганизации стремится направить в 
нужное русло энергию молодых.

Молодежь активно участвует в со
циалистическом соревновании. Мы 
стараемся, чтобы это соревнование 
было действенным, носило массовый

характер. В цехе ежедневно вы 
веш иваю тся показатели выпол
нения норм бригадами, линиями, 
графики выполнения плана по 
цеху, & также списки передовых 
и отстающих бригадиров, масте
ров.
К сожалению, у нас еще встреча

ются люди, которые стараю тся по
меньше сделать, а  побольше урвать 
у государства. Не только активисты , 
но каж дая бригада в целом сурово 
спраш ивает с тех, кто подводит кол
лектив своими недостойными поступ
ками, пятнает его честь. Тут уж  дей
ствует такое безотказное оружие, 
как  цеховая «молния» и орган моло
дых наших помощников «Комсомоль
ский прожектор».

Труд и воспитание взаимосвязаны, 
влияю т друг на друга. Ц еховая пар
тийная организация, заним аясь вос
питанием рабочих, тем самым спо
собствует повышению производи
тельности труда. А как  способствует, 
видно из того, что мы досрочно вы 
полнили план 1 96 3  года.

Г. БЫЧКОВА, 
секретарь партийной организа
ции цеха № 21 электролампо
вого завода.

Недавно на очередном заседа
нии технического  совета Томско
го м анометрового завода было 
рассм отрено рационализаторское 
предлож ение молодого тонаря 

А лександра Ч ерем исова. Год на
зад  приш ел он в цех новой тех 
ники после онончания горнопро
мы ш ленного училищ а. За это 
время способный токарь  стал
квалиф ицированны м  специалистом , ем у поручаю тся слож ны е рабо
ты , требую щ ие больш ого умения.

На часовом токарном  стан ке в цехе протачивали  винты тахом ет
ров и оси электроконтантны х м аном етров. У станавливая детали , 
токарь  обычно вы клю чал станок , тер яя  на этом много времени. 
А лександр предлож ил приспособление, которое позволяет на ходу, 
не вы клю чая станок , производить установку деталей для обработки.

Этим приспособлением Черемисов оборудовал списанны й стары й 
станок. Получивший «вторую  ж и зн ь»  станок установлен  на м ехани
ческом участие цеха Ne 3. П роизводительность его, по сравнению  с 
обычными, вы ш е в три  р аза . Экономический эф ф ект  от внедрения 
рационализаторского  предлож ения А. Ч ерем исова равен  тремстам 
рублей в год.

Хорошо начал свой трудовой путь молодой рабочий!
Фото С. Ланцм ана.

♦  40 рабочих и сельских корреспонден
тов нашей газеты посетили 40 предприя
тии бытового обслуживания г. Асина и 
сел Асиновского района.

Что они увидели?
Об этом рассказывается в сегодняш

нем репортаже. Репортаж ведут член 
группы содействия партгосконтролю 
Яков РИВКИН, депутат городского Со

вета Валентина ИРХА, комсомолка- 
«прожекторист» Капитолина БАТАЛИ
НА, наш внештатный корреспондент Ва 
силий БАЖОВ и специальный коррес
пондент «Красного знамени» Анатолий 
КУЗИН.

,П0 ПРИНЦИПУ „КАК-НИБУДЬ"

ГАРАНТИРОВАННЫЕ 
НЕПРИЯТНОСТИ

- Год тому ыазад трудящ иеся моло
дого 1 города* ’получили1'о т  строителей 
хороший подарок. Бы л сдан 
эксплуатацию  новый комбинат 
бытового обслуж ивания. В двух
этажное здание из белого кир
пича переселились швеи и парик
махеры, фотографы, часовщики, сле
сари. Бодро перепрыгнув через 
ступеньки, вскоре сюда поднялся и 
директор комбината тов. Миргород. 
Но он опоздал. Место на крылечке 
было уже занято. Но утверждению 
асиновских старожилов, чуть рань
ше кто-то из мастеров в стоптанном 
кирзовом сапоге привез в новый 
комбинат старого домового —  зло- 
приказчика всех бед мастеровых. С 
тех пор все и началось. Хоромы сто- 
ят новые, а порядки в комбинате —  
старые...

«Пункт химической чистки не от
вечает...»  Эту широковещательную 
надпись, сделанную на стекле и по
мещенную в специальную раму, вы 
сможете прочесть сразу ж е, как 
только переступите порог комбината. 
Приемный пункт химической чистки 
и краш ения одежды —  первое из 
предприятий бытового обслуживания, 
размещенное в этом здании. Именно

него начинается знакомство горо
ж ан с теми заботами, которые гото
вы  принять на свои плечи асинѳв- 
ские работники предприятий бытово
го обслуж ивания. Но свои плечи— не 
чуж ие, и прежде, чем подставить 
их, верные слуги быта решили га
рантировать себя от неприятностей. 
Впрочем, работники химчистки ока
зались излишне скромны. В объяв-

♦ * * * *♦* * * *** ************ ♦♦ ♦♦**♦♦ ♦ «*♦ ♦ ♦ ♦♦*♦♦♦♦*»♦♦ *** » * 4 *

«КЛЯКСЫ» НА НОВОСТРОЙКЕ
Болотного, грязно

зеленого цвета стены. 
Темно-лиловые кляксы 
вперемешку с цветом 
соуса «Любительский». 
Двери сделаны с рас
четом, чтобы их нель
зя было закрыть. По
лы покрашены так, 
словно кто-то, тороп
ливо проходя, наспех 
выплеснул на них 
смесь марганцовки с... 
огуречным рассолом.

Подтеки и плееень 
на стенах, брусчатые 
стены в «ступеньку». 
Горы хлама во дворе...

Примерно так вы
глядит здание здрав
пункта на Басандайке. 
Возводил его прораб
ский участок (началь
ник М. Ульянов) Том
ского городского рем- 
стройуправления.

Прибыли мы на Ба- 
сандайку не для тор
жеств по случаю от
крытия здравпункта. 
Сюда привел нас теле
фонный звонок.

Стройучасток еще 
месяц назад пытался 
«сдать» объект. Не вы
шло. Главный врач по
ликлиники А. М. Ива
нов и заведующий 
здравпунктом не по-

— Не будем прини
мать в таком случае.

Прораб — к началь
нику участка М. А. 
Ульянову.

— Положите им 
ключи от здания на

В редакцию  п озвонили

шли на поводу у бра
коделов.

Ремстроевцы, одна
ко, вернулись на днях 
к начатому разговору:

— Принимайте объ
ект, все в порядке.

Собрались две сто
роны: будущие хозяева 
здравпункта и строите
ли.

Хозяева:
— Предъявите нам 

проект, акты приемки 
пункта комиссией.

Прораб Н. Н. Де
мин:

— Нет их у нас...

стол—и дело с концом, 
— спустил «директи
ву» начальник.

Ключи положили на 
стол, а совесть, как 
видно, ремстроевцы 
спрятали под крепкий 
замок.

Члены бригады К. Г. 
Воронова Г. А. Летя- 
гин н А. В. Рябннин 
рассказали нам, как 
етронлея здравпункт. 
Авралы сменялись 
простоями: в августе, 
к примеру, почти не 
работали. Не было 
строительных материа

лов. А те, которые 
поступали, не отлича
лись высоким качест
вом. Взять брусы, из 
которых срублен дом.

— Поставляли их со 
своей пилорамы, — 

говорят рабочие. — А 
на что они похожи? На 
пропеллеры...

Труд строителей на 
участке не организо
ван и сейчас. Часть 
бригады К. Г. Вороно
ва вот уже три дня 
простаивает. И из-за 
чего? На электроли
нии, ведущей к здрав
пункту, осталось укре
пить несколько стол
бов. Для этого требует
ся проволока-катанка, 
Ее тщетно ожидают 
строители. На участке 
отделываются только 
обещаниями.

Такие «мелочи» 
подрывают организа
цию труда, влияют н 
на качество строи
тельства.

Г. КОЛБИН.

Ленин о том, за что не 
отвечает приемный 

пункт, лишь три момен
та: усадка, растяж ка, 
спуск петель... А при 
ж елании авторы  этого 
волнующего извещ ения 
могли бы добавить, что 
они не ручаю тся и за 

точность срока исполнения заказа и 
за многое другое^

Часовая мастерская, размещенная 
напротив приемного пункта хи
мической чистки, извещ ает по
сетителей комбината бытового об
служ ивания о том, за что 
не отвечают часовщики. Правда, 
многие посетители мастерской этой 
заботы не оценивают. Они ищут над
писи другого рода. Например, в не
которых часовых мастерских введен 
талон мастера. Вручая часы хозяи
ну, часовой мастер передает ему и 
талон, в котором значится: «Ваши
часы ремонтировал ма- 4 s s s s 9 s ;g s s  
стер ...»  Далее следует 
его Фамилия, имя и от
чество. Такие талоны, 
ликвидирующие обезли- 
ченность работников 
службы быта, очень помогают улуч
шению обслуж ивания. Но в мастер
ских г. Асина таких талонов нет.

Порадовались бы асиновцы и та
кому анш лагу, появись он в поши
вочной мастерской, парикмахерской 
или фотографии: «Гарантируем от
личное обсл)ж ивание, сэкономлен
ное время й отличное настроение». 
Ведь есть же они в некоторых ма
стерских г. Колпашева, с которыми 
соревнуются мастерские Асиновского 
комбината бытового обслуживания? 
Но гарантировать отличное настрое
ние в  Асине не рискуют.

В конце минувшего года в поши
вочную мастерскую комбината бы
тового обслуживания пришел госу
дарственный инспектор по качеству 
товаров и торговле. Он забраковал 
все сто процентов представленных 
для проверки изделий. Прошел ме
сяц. Не успели высохнуть чернила 
на акте государственной инспекции, 
как комбинату вновь были предъяв
лены  рекламации, на этот раз со 
стороны заказчиков.

А какое настроение могут гаран
тировать посетителям дамского зала 
парикмахерской, если с отъездом 
одного из мастеров он фактически 
остался без инструментов.

Заглянем в фотографию. В центре 
ее —  панно, на фоне которого 
идет съемка. Что изображает пей
заж , сказать трудно. Не то море, не 
то озеро. Серое, пасмурное небо. От 
такого, с позволения сказать, вида 
настроение не поднимется.

По соседству с «панно» другие 
атрибуты фотокрасоты— два чурба
на березовых бревен, сплавленных 
по Чулыму, и качаю щ ийся стульчик 
образца 1 9 3 4  года.

«Гарантируем отличное обслуж ива
ние... хорошее настроение». Нет, по
ка  в маетерских комбината бытового 
обслуж ивания гор. Асина гарантиру
ют лиш ь неприятности.

У  КАЖДОГО ЕГОРКИ 
СВОИ ОТГОВОРКИ

Н ѳвиковна— село, каких много в 
Асиновском районе. И баня в нем—  
учреждение, прямо скаж ем, по зна
чимости первостатейное. Не слу
чайно располож ена она в са

мом центре села. Лучший ориентир 
к  любой сельской парильне —  
стеж ки-дорожки. Только вот беда. 
В Новиковке все они торятся не к 
бане, а  от нее. Если идти по этим 
дорожкам, они тоже приведут к  бан
ной ш айке, но не к  той, что стоит 
в коммунальной бане отделения 
«Сельхозтехники», а к  другой, что 
находится в темдой и закопченной 
избушке за третьей грядкой огйроДа 
частника. В плену этих дорожек 
почти все ж ители Новиковки.

Н ахлесты вая себя по бокам вени
ком, новиковцы  частенько поругива
ют баньку за третьей грядкой. Да и 
правда, привлекательного в ней ни
чего нет. Но в субботу люди опять 
идут туда же и лишь в особых слу
чаях —  в баню отделения «Сельхоз
техники».

Заглянули в нее и мы. Прямо ска
жем, и рады бы ее стороной обойти, 
да принудили дела. Ни вывески, ни

Проверяем службу быта

расписания работы. Но ответствен
ные «банщ ики» этим не обеспокое
ны. Не обеспокоены они и грязью  в 
мойке. Их не волнует и то, что при
шедшие в баню подолгу вынуждены 
ж дать своей очереди прямо на ули
це.

Впрочем, банная проблема в Но
виковке обсуждается и притом весь
ма обстоятельно. Обсуждение на вы с
шем новиковском уровне длится ров
но год. Мы побывали на этой никем 
не созванной конференции банного 
стола и приводим стенограмму одного 
из ее заседаний.

Председатель сельсовета тов. Че- 
ботаренко: —  Нужно строить новую 
баню, благоустроенную, е киоском, 
чтобы вехотку и мыло можно было 
бы купить. Опять же про буфет не 
забыть. Конечно, это должен де
лать не сельсовет.

Председатель колхоза «40 лет 
Октября» тов. Назаров: —  Если по
строить хорошую баню, это было бы 
большой помощью нашим ж енщинам. 
Ведь сколько она, проклятая, у  каж 
дой колхозницы времени отнимает. 
Я первый бы пошел в такую баню. 
Но мы строить баню сейчас не мо
жем. У нас и без нее от забот пог 
лон рот.

Председатель рабочего комитета 
отделения «Сельхозтехники» тов. 
Гавальчун: —  Банному делу мы по
святили уже не одно заседание. 
Можно сказать, взмокли без веника. 
В общем намечаю тся сдвиги. Однако 
конкретно пока ничего не решили. 
Все зависит от управляю щего отде
лением, что он скаж ет...

Председательствующий: —  Управ
ляющий отделением тов. К антаев на 
заседание не явился. Придется пере
нести заседание на следующую суб
боту.

Дебаты по поводу банной ш айки 
продолжаются. Список ораторов ра
стет. Заж игательную  речь по поводу 
бани в Сосновке, которая строится 
сколо двух лет, хочет произнести 
директор Асиновского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината тов. Зенков, уточняет свои 
конспекты  и подрядчик— начальник 
строительного управления X* 2 4  тов. 
Воронин. Наши репортеры запиш ут 
их выступления и сообщат читателям

дополнительно. А вот о том, что де
лается в с. Пышкино-Троицком, мы 
расскажем сейчас.

...Свет в пошивочной мастерской 
погас, к ак  всегда, именно тогда, ког
да он больше всего был нужен.

Фокусы коммунальников с элект
ростанции порядочно портят нервы 
ж ителям села. Судите сами, велика 
ли благодать, если в дбполнение к 
электролампочке в" дбмкх вын^ЖЛё- 
ны ж ечь керосиновые ламцы.

До Ликвидации Нышкино-Троиц- 
Ш го района ж ители это го 'б о п ы Ш ’о 
села постоянно чувствовали, что 
кто-то строго и придирчиво сле
дит и за  работой электростан
ции, и  за  предприятиями бытового 
обслуж ивания, и за внешним видом 
Пышкино-Троицкого. Не секрет, 
что это была забота райиспол
кома, который брал подчас на 
себя и то, о чем должен был забо
титься сельсовет или контора ком- 

-  мунальны х предприятий 
и благоустройства. Но 
вот Н ышкино-Троицкий 
район ликвидировали.

I . . - -  Надо ли говорить, что 
эта мера по укрупне

нию районов совсем не связана с 
ослаблением внимания к  бытовым 
нуждам населения. Бытовое обслу
ж ивание ж ителей не должно ухуд
ш аться. Только заботы эти должны 
были стать собственными заботами 
Асиновского райисполкома, П ышки
но-Троицкого сельсовета и конторы 
коммунальных предприятий и благо
устройства. Но случилось иное. Уже 
вскоре лицо села стало быстро ме
няться. Поломанные оградки скверов 
почему-то перестали чинить. Н ару
ш илась нормальная подача электро
энергии. А председатель сельсовета 
тов. М якишев и начальник конторы 
коммунальных предприятий и благо
устройства тов. Терентьев относятся 
к  такой метаморфозе, как к  делу, 
само собой разумею щемуся.

Или еще факт. На развилке улиц 
Рабочей и Карла Маркса пробурили 
скваж ину и поставили водоколонку. 
Это очень хорошо, но водоколонку 
долго не доделывали. Кто должен бес
покоиться о водоснабжении? Тов. Те
рентьев считал, что дальнейш ие за 
боты —  сельсовета, а тов. Мякишев, 
наоборот, —  конторы коммунальных 

предприятий и благоустройства.
В райисполкоме забыли об этом 

большом селе, не принимают мер 
по улучшению бытового обслуж ива
ния его населения. После ли кви
дации Пышкино-Троицкого райо
на сельсовет не провел ни одного 
схода ж ителей села, на котором рас
сматривались бы их насущ ные нѵж- 
ды. Почему? У каждого Е горки ' —  
свои отговорки. Есть они у тов. Мя- 
киш ева. Есть они у тов. Терентьева. 
Найдутся они и у зам естителя пред
седателя райисполкома тов. Вознюка, 
ведающего в райисполкоме службой 
быта. Только кому от этого легче? 
Страдает дело, меркнет радость.

V
Три дня сорок рабочих корреспон

дентов посещали бани и сапожные, 
часовые и пошивочные, фотографии 
и парикмахерские гор. Асина, сел 
П ышкино-Троицкое, Батурине, Ни
колаевка, Копыловка и других, вни
мательно изучали работу предприя
тий бытового обслуж ивания, искали 
радость, рожденную отличной рабо
той службы быта. Пока не нашли.

С о в е щ а н и е  
п о  в ы с ш е й  

ш к о л  е
МОСКВА. 1 4  ян варя . (Корр. 

ТАСС), В Москве открылось сове
щание руководителей высшего и 
среднего специального образова- || 
ния союзных республик, началь- I 
ников главны х управлений учеб- ;] 
ных заведений министерств и ве- !| 
домств.

О ткры вая, совещ ание, министр j j  
высшего и среднего специального 1 
образования СССР В. П. Елютин | 
остановился на основных задачах і 
соверш енствования подготовки jj 
кадров специалистов в вузах  и 
техникумах страны.

В первый день работы сове- I 
щ ания его участники обсудили } 
доклад начальника управления |! 
общественных наук  М инистерства I 
высшего и  среднего .специальнорд.;: 
образования СССР С. А. Ю дачева 
«О состоянии и мерах по улучш е- I 
нию преподавания основ научно-' 
го коммунизма в  вузах  и общест- 
воведения в техникумах» и доклад 
зам естителя министра высшего 
и среднего специального образо
вания СССР П. И. Полухина —  
«О мерах по дальнейш ему улуч
шению высшего и среднего спе
циального заочного и вечернего 
образования в СССР».

Пленум правлений Союзов 
художников СССР и РСФСР

МОСКВА, 14 января. (ТАСС). 
Развитию искусства, мобилизую
щего советских людей, дающего і 
им силы для великих свершений, j 
посвящен открывш ийся сегодня в j 
Москве объединенный пленум ; 
правлений Союзов художников 
СССР и РСФСР.

Встречи руководителей Комму
нистической партии и  Советского 

II правительства с творческой ин- 
I теллигенцией, ию ньский Пленум і1 
|І ЦК КПСС —  доказательство ог

ромного внимания, которое уде
ляется в наш ей стране вопросам 
литературы  и искусства, сказал 
в своем докладе первый секре- 

I тарь правления Союза художни
ков СССР С. В. Герасимов. Отве
том на эту  заботу может быть 
лишь одно —  наше творчество.

Докладчик говорил далее о 
том, что сделано за последние ме
сяцы  в республиках страны и о 
задачах, стоящ их перед деятеля
ми изобразительного искусства в 
период подготовки 'к двум знаме
нательным датам —  50-летию  
Советского государства и 1 0 0 -л е 
тию со дня рож дения В. И. Лени
на.

Первый секретарь правления 
Союза художников Российской 
Федерации В. А. Серов основную 
часть своего доклада посвятил 
работе художников России.

МощнЬш 
природнЬій клал

Много радости химикам страны 
доставит последняя находка во
сточно-казахстанских геологораз
ведчиков —  залеж ь фосфоритов. 
Мощность отдельных пластов фос
форитов П риирты шья достигает 
высоты одноэтажного дома, мак- 1 
сим альная общая толщина их со- | 
ставляет 5 0 — 7 0  метров. Развед
ка этого ценнейш его природного ' 
клада продолжается.

(ТАСС).

*
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'ЗООООООПОООС □□□□□□□□ООГ«

Руки прочь 
Іот Панамы!
Митинг в Московском§ 

университете
а g
о «Руки прочь от Панамы! Пана-g  
§м а —  да! Янки —  нет!» —  под§ 
g такими лозунгами проходил 1 48  
□ января митинг студентов, аспи-g  
о рантов и стаж еров, обучающихся g 
°н а  подготовительном факультете g 
g Московского университета. Ю но-8
□ ши и девуш ки —  посланцы  из 55  § 
□стран Европы, Азии, Африки и g 
^Латинской Америки —  в ы с ту п и -g 
§ли  с реш ительным протестом п р о -8 
□тив грубого произвола американ-§  
оской военщины, которая п ы тает-g 
о ся  в угоду монополистическому □ 
g капиталу США поработить свобо-8
□ долюбивый народ Панамы.
§ Участники митинга единодуш-S
□ но приняли резолюцию, адресо-g 
о ванную генеральному секретарю g 
§ Организации Объединенных Н а-8 
°ц и й  У Тану. Молодые посланцы 8
□ из многих стран мира пиш ут: §
□ «Мы осуждаем наглую воен- g 
дпую  вы лазку  США против свобо-° 
gдoлюбивoгo народа П анамы, эту 8 
□агрессию американского империа-8 
олизма против малой страны  JIa-g 
§тинской Америки и вы раж аем g 
gCBOK) солидарность и  поддержку g 
Ім олодеж и, студентам и всему п а - 8
□ намскому народу в их борьбе за о 
§ свободу и суверенитет своей po-g 
§ дины.
В Мы решительно требуем немед-g  
§ленно прекратить вооруженный g
Іразбой  и вмешательство США eg 

дела трудолюбивого народа Пана-В 
мы. В этот суровый час борьбы о 
заявляем  всему народу П анамы, g 
что мы, студенты и преподаватели g 
Московского университета, под-8 
держиваем вас и выраж аем пол-g  
ную уверенность, что ваш а enpa-g  
ведливая борьба увенчается успе-8 
хом!».

(ТАСС), і

Солидарность с панамским народом ____
С М Е Н А  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  Н А  З А Н З И Б А Р Е

Панама — панамцам!

За годы н ародно-дем ократиче
ского строя в Румы нии ш ирокое 
разви ти е получила хим ическая 
пром ы ш ленность. Р ум ы нская хи 
мия — это  3.500 видов продукции: 
синтетическая пряж а и волокно, 
м инеральны е удобрения и пласт
м ассы , красители  и лекарств ен 
ны е вещ ества , целлю лоза из ка
мы ш а и лаки . Одно из предприя

тий Больш ой химии РН Р, вступив
ш их в строй за  последние годы, 
— ком бинат искусственной п ря
жи волокна в. Сэвинеш ти. Из п ря
ж и , вы пускаем ой этим  п редприя
тием , пром ы ш ленность изготовля
ет м уж ские, ж ен ские и детские 
трикотаж ны е изделия.

На сним ке: в цехе ролоновой
пряж и комбината.

(Фото А дж ерпресс—ТАСС).

ЗА Я В Л Е Н И Е  
С Е К  Р Е

НЬЮ-ЙОРК, 14  января. (ТАСС). 
У Соединенных Ш татов и С оветом - 
го Союза имеется общий интерес —  
стремление затормозить гонку воору
ж ении, заявил сегодня государствен
ный секретарь США Раск. Он сде
лал это заявление в интервью те
левизионной компании НБС. Каса
ясь  предстоящего возобновления р а 
боты Комитета 18  государств по ра
зоружению, Раск сказал, что США

ГО С У Д А РС ТВ ЕН Н О ГО
т А Р Я США

«посмотрят, можно ли сделать к а 
кие-либо дополнительные ш аги» и 
добиться «дополнительного про

гресса» в ослаблении гонки воору-* 
жений.

Государственный секретарь сооб
щил, что правительство США все 
еще изучает послание главы  Совет
ского правительства Н. С. Хрущева 
главам государств и правительств, 
стран мира и что, вероятно, вскоре 
ответит на него.

4 1 $  к е х к ы с и и & н н е й , ш г г м л ѵ  

Обещание—не помощьДВ И ГА ТЕЛ И  БУ Д У Т 
Ж И Т Ь  Д О Л Ь Ш Е

Работаю я машинистом на элек
тростанции Бакчарского объеди
нения «Сельхозтехника». Долгое 
время я и мои товарищи по работе 
считали, что у нас на станции все 
давно выявлено и улажено и ни
каких резервов нам уже не от
крыть. Но это казалось до тех 
пор, пока не взялись за дело друж
но.

На станции у нас, как и в боль
шинстве колхозов и совхозов, ис
пользуется двигатель КДМ-46. 
Раньше работали кто как умеет. 
Мы, например, уровень масла в 
картере держали по принципу: лей 
больше — кашу маслом не испор
тишь. Промывку же масляной си
стемы делали еще проще: во вре
мя замены масла в картере зали
вали в него солярку и работали 
15—20 минут на средних оборо
тах. После такой «промывки» не
редко приходилось заменять ша
тунные вкладыши.

От обильной смазки и низкой 
температуры воды в системе ох
лаждения через 2 —3 месяца пос
ле капитального ремонта, как пра
вило, коксовали все поршне
вые кольца. Двигатель после 
5.000 часов работы снова ставил
ся на капитальный ремонт, подчас 
с заменой коленчатого вала.

Мы, машинисты, задумались: 
почему, например, двигатель, ра
ботающий на стационаре и имею
щий лучшие условия, чем на трак
торах в полевых условиях, рабо
тает меньше? Подумали и пришли 
к выводу — неправильно мы экс
плуатируем двигатель.

Стали уровень масла в картере 
держать по мерной линейке, пре
кратили промывку картера со-, 
ляркой на ходу, увеличили темпе
ратуру воды в системе охлажде
ния. И результат не замедлил ска
заться. Двигателю, проработавше
му 7.900 часов, заменили только 
поршневые кольца. После такого 
техухода двигатель работает уже 
больше 2 тысяч часов. Мы убеди
лись, что межремонтный срок ра
боты двигателей можно увели
чить до 11 — 12 тысяч часов.

Что дает увеличение часов ра
боты двигателя без ремонта, под
считать нетрудно. Стоимость ка
питального ремонта — 375 руб
лей. коленчатого вала в сборе — 
150 рублей, а всего — больше 
900 рублей. Если учесть, что 
раньше мы ставили каждый двига
тель на капитальный ремонт пос
ле 5.000 часов работы, а сейчас 
ставим после отработки 11 — 12 
тысяч часов, то сумма, получится 
немалая.

С. МИРОНЕНКО, 
м аш инист электро стан ц и и .

Оживленно сейчас на Бедоэдх^ой , 
лойме. Натруженно сигналят парово^- 
зы, доставившие по узкоколейке 
■составы сцепов с лесом, рокочут тре
левочные тракторы, словно пулемет
ные очереди, —  трели электропил. 
Пройдет месяца полтора, и  все это 
сложное хозяйство и  люди передви
нутся на другое место —  на Широ- 
ковскую  пойму. Но и там долго не 
задерж атся. За год ниж ний склад 
переезж ает по 8— 10 раз. Времен
ны е площ адки не успеваем оборудо
вать , а  это услож няет работу рас
кряж евочны х бригад. Нет времени 
к ак  следует подготовить эстакады , 
подвесить кабель для освещения. 
Пока оборудуем площ адки, надо 
уходить н а  новое место.

Нижний склад у ^  нас —  самое 
узкое место. И не поймешь, кого ви

нить: комбинат «Томлес» или проек
тировщиков из Новосибирского ин
ститута «Сибгипролеспром». Бело
ярский леспромхоз сущ ествует с

■іЗД§г АДОа, но., постоянного ниж нем  
склада .-.он’ не до ейх пор. По 
генеральному плану1’ предусматрива
лось пос.тррдть н а  нем работу, с пе
реходом в разные места поймы. Это 
неправильно. Работникам института 
пришлось согласиться с нами. Про
ект пересмотрен, и  решено построить 
постоянный ниж ний склад.

Склад начали строить больше ме
сяца назад. Если его будут соору
ж ать так ж е, к ак  эстакады  для до
мостроительного комбината, распо
ложенного здесь ж е, на крутом бере
гу  Кети, то времени пройдет много.

У нас накопилось немало претен
зий к  комбинату «Томлес».

Белоярский леспромхоз в тече
ние ряда лет считался самым отста
ющим в Верхнекетской промышлен
но-производственной зоне. В прош
лом году к  нам пришел первый ус
пех. План по заготовке и вывозке 
древесины перевыполнен. Это толь
ко первые, еще робкие шаги. И ка-

Н е  х р а н я т ,  а  х о р о н я т
Растет число новостроек в  Томске. 

Это не может не радовать. Но боль
но становится на душ е, когда  ̂ ви
дишь, как  на некоторых стройпло
щ адках относятся к  хранению мате
риалов. Почти у каждого нового зда
ния —  горы битого кирпича, ока
меневшие груды бетона, раствора, 

цемента.
...По переулку Кустарному ЖЕО 

завода «То.мкабель» вело рекон
струкцию общежития. Здание не
большое, а  беспорядка около него 
хоть отбавляй. Сломанные плиты
перекры тий, бетонные ступени, кир
пич.

—  Почему так  «хранятся»  строи
тельны е материалы ? —  спрашиваем 
у начальн ика ЖКО И. Апета.

—  Плиты и кирпич, —  ответил 
он,— разбиты при разгрузке. Ступени 
не успели складировать, а  потом 
завалили их силикатным кирпичом...

Недалеко отсюда этим ж е заво
дом строится 64-квартирны й дом. 
Здесь мы насчитали 17  поломан
ных и треснуты х плит П ТК -12. Каж 
дая из них обходится, примерно, в 
66 рублей. Если бы прораб А. Ара
лов чувствовал ответственность за 
хранение материалов, такого беспо
рядка на площ адке он бы не допу
стил.

Д н е м
Если вам случится проходить 

мимо томских магазинов №  28 
горпромторга и № 28ч^Горга 
«Гастроном», обратите внима
ние: горят лампочки наружного 
освещения, хотя на дворе день. 
Не раз проходят мимо и ди
ректора этих магазинов — 
Г. Крестинин и А. Пристенов, 
но ничего не замечают.

В дневное время освещаются 
также некоторые улицы област
ного центра и трамвайные пути.

о г н е м
Видимо, начальник «Іорсвета» 
Ф. Губанов и начальник энерго
службы управления трамвая 
И. Богомолов решили в меру 
своих сил помогать солнцу.

Забывают выключать утром 
свет у номерных знаков жиль
цы некоторых домов: №  39 по 
улице Никитина, №  29 по ули
це Красноармейской, №  28 по 

, улице Герцена.
Н. ПОДГОРБУНСКИИ.

Когда мы пришли на строитель
ство цеха железнодорожных подшип
ников, который сооружает СУ-1 тре
ста «Промстрой», то были удивле
ны, насчитав здесь около 4 0 0  пу
стых поддонов для кирпича, нава
ленны х повсюду и приходящих в 
негодность. А ведь эти поддоны ждут 
на кирпичны х заводах.

Это только небольш ая часть того, 
что мы увидели на стройках. Не бе
регут народное добро в СУ-11 и 
СУ-13 треста «Ж ш істрой», в управ
лениях «Промстроя», других строи
тельны х организациях. Это тем более 
странно, что строители часто ж алу
ю тся на необеспеченность строи
тельны ми материалами.

Только внедрение хозяйственного 
расчета, повышение ответственно
сти за  сохранность материальных 
ценностей помогут навести поря
док на стройках, избеж ать неоправ
данных потерь.

В. ЖИРНОВ,
наш внештатный корреспондент.

залось бы, что комбинат постарает
с я  пбйочь ' леспромхозу 'Занять проч
ное место среди других леспромхо
зов, работающих ритмичнбѴ 

Но такой помощи нет.; 
стоянно испы ты ваем нехватку ма
териалов, и з-за  которых сдерживает
ся работа всего нижнего склада. 
Вот пример. Чтобы выполнять план, 
мы должны иметь 15 бригад, но 
создано лишь 12 из-за нехватки к а 
беля для электропил. Три дополни
тельны е бригады могли бы р аскряж е
вать за  смену 200 кубометров леса. 
В этом году нам прислали всего 3 00  
метров кабеля, и те оказались бра
кованными.

Постоянно не хватает запасных 
частей, особенно для тракторов. 
Сейчас у нас стоят два трактора 
ТД Т-60. 7 тракторов ж дут запасные 
части на лесопункте Ягодном. На 
нижнем складе даже нет резервного 
трактора. Это приводит нередко к 
серьезным осложнениям.

Плохо у нас и с электростанция
ми. В конце ноября, например, по
ломалась одна станция. Заменить не
чем. П рекратилась раскряж евка 
леса. А это привело к  завалам на 
рабочих местах. Сейчас закончен 
ремонт одной станции, но генерато
ра для нее нет.

В леспромхозе не хватает и под
вижного состава.

Об этом хорошо знаю т в комбина
те. Мы пишем заявки, посылаем те
леграммы, своих представителей. 
Но безрезультатно.

Мы считаем, что Белоярский лес
промхоз может по всем показателям 
выйти в  число передовых предприя
тий. Наши лесорубы умеют хорошо 
работать. На нижнем складе с ува
жением назы ваю т бригады И. А. Фе- 
фелова, Е. Г. Чернухина. Они доби
лись высокой производительности.

Коллектив приложит все силы, что
бы выйти в число ритмично рабо
тающих предприятий. Но и  комби
нату «Томлес» надо лучш е удовлет
ворять наш и запросы, а  не отделы
ваться обещаниями.

И. МАЛЬЦЕВ, 
начальник нижнего склада Бе
лоярского леспромхоза.

ДОМ БЕЗ ХОЗЯИНА
Если вы  спросите ж ильцов, кому 

принадлеж ит дом, в  котором они 
ж ивут, вам, безусловно, ответят.

Но не всегда. Ж ители двухэтаж но
го дома Л1» 7 по улице Кривой отве
тить н а  этот вопрос не смогут. В до
ме ж ивут около десяти семей. Здесь 
ж е помещаю тся первичная организа
ция Всесоюзного общества слепых 
Ленинского района г. Томска и го
родская библиотека этого общества. 
Скоро исполнится год с того дня, 
как с ж ильцов перестали взы мать 
плату за квартиры . Искали они 
хозяина, но так и не наш ли. Обра
щ ались в облсобес. Там им ответили:

—  Подождите. Рано или поздно 
реш ится вопрос.

Пока вопрос «реш ается» , ж ильцы 
испы ты ваю т всевозможные неудоб

ства. Одному из них лиш ь с боль
шим трудом удалось обменять пас
порт. Нужны были печати, подписи. 
А где их взять?  Около 6 лет не чи 
щены в этом бесдризорном доме ды
моходы. И не случайно в один из де
кабрьских дней дом чуть не заго
релся —  в одной из труб вспы хну
ла саж а. Разваливаю тся дровяники.

Дом этот когда-то принадлеж ал 
городской кассе взаимопомощи при 
городском отделе социального обес
печения. Потом горсобес разделился 
на два районных отдела. От дома 
все отказались, бросив его на про
извол судьбы. И ж ильцов тоже. Ну, 
а они-то причем?

Б. УРВАНЦЕВ, 
наш внештатный корреспон
дент.

Общественность и печать 
многих стран гневно протесту
ют против злодеяний американ
ских империалистов в Панаме.

БЕРЛИН. Коллективы пред
приятий. профсоюзные и моло
дежные организации ГДР в сво
их телеграммах и заявлениях 
осуждают кровавый террор'аме
риканских войск и требуют пре
доставления населению Панамы 
полной независимости и права 
на самоопределение. Братскую 

, солидарность с населением Па
намы выразил 'от имени трудя- 

, щихся ГДР председатель прав
ления объединения свободных 
немецких профсоюзов Г. Вари
ке.

То. что происходит в Панаме,
' пишет «Нейес Дейчланд», крас

норечиво подчеркивает неотлож
ность заключения предло- 

1 женного Н. С. Хрущевым меж- 
' дународного договора об отказе 

от применения силы при ре
шении территориальных вопро- 
coBt а также о ликвидации ино
странных военных баз на чужих 
территориях, являющихся ис
точником конфликтов и инстру
ментом империалистического уг
нетения народов.

БУЭНОС-АЙРЕС. Варвар- 
\ ская агрессия ■— так расценива

ет Всеобщая конфедерация тру
да Аргентины расстрел панам
цев американскими войсками.

I Конфедерация опубликовала за
явление, в котором выражает 
глубокую солидарность арген- 

( тинских трудящихся с панам- 
( ским народом, борющимся в за

щиту национального суверени
тета.

БОГОТА. Откликаясь на бес
чинства американских властей 
в Панаме, колумбийская газета 
«Тьемпо» потребовала наказать 
виновных и выступила в под
держку требований Панамы. 
«Зловещим признаком в меж
американских отношениях» на
звала события в Панаме газета 
«Экопектадор».

МЕХИКО. «Кровь панамсной 
молодежи является еще одним 
фактом в черной истории агрес
сий и эксплуатации загниваю
щего империализма», — заяв-
ляетз и № с д а » » » ,стической

Па т р ио т ы ' ‘борются
КОНАКРИ, 15 января. (ТАСС). 

Планы португальского военного ко
мандования, которое рассчитывало с 
заверш ением сезона дождей в своей 
колонии Португальская Гвинея про
биться к  окруженным африканскими 
патриотами гарнизонам колониаль
ных войск, терпят провал. Аф рикан
ские партизаны сбрасывают в воду  
речные и морские десанты салаза- 
ровцев, уничтожают военную техни
ку  на дорогах, нападают на казармы  
и военные лагеря противника.

Во второй половине декабря— 
начале января колониальные вой
ска понесли значительные поте
ри. По неполным данным, убиты 
127 солдат и офицеров каратель
ны х войск, подбито два самоле
та, потоплено два судна, уничто
жено четыре грузов'?# . Об этом 
говорится в опубликованном  
здесь коммюнике патриотической 
африканской партии борьбы за 
независимость Португальской 
Гвинеи и островов Зеленого Мы-

молодежи Мексики. Решитель
но осуждая агрессивные дейст
вия американских войск в Па
наме, союз призывает молодежь 
и народы всего американского 
континента «продемонстриро
вать свою солидарность с па
намским народом и поднять го
лос протеста против кровавых 
злодеяний империализма».

Союз коммунистической мо
лодежи Мексики требует ликви
дации американских военных 
баз в Латинской Америке и дру
гих районах мира. Мы уверены, 
говорится в заявлении союза, 
что народы латиноамериканских 
стран добьются своей свободы.

ЛОНДОН. Английская орга
низация «Движение за свободу 
нолоний», в которую входит ряд 
профсоюзов Англии, насчитыва
ющих 3 миллиона членов, опуб

ликовала заявление о своей со
лидарности с народом Панамы. 
В заявлении указывается, что 
решением нынешнего кризиса, 
как и в случае с Суэцким кана
лом, должна быть национализа
ция Панамского канала или 
«его интернационализация с 
признанием суверенитета пра
вительства Панамы над всей его 
территорией и выводом амери
канских войск и американской 
администрации»,

ТОКИО. Крупная буржуаз
ная газета «Асахи» пишет: 
«США должны правильно оце
нить панамские события. Если 
они не сделают этого, то имеет
ся опасность, что их политику в 
странах Латинской Америки 
ожидает новый крупный про
вал».

(ТАСС).

М а н е в р ы  В а ш и н г т о н а
ВАШИНГТОН. 14 января . Корр. 

ТАСС В. В аш едченко передает: Сое
диненны е Ш таты не собираю тся 
удовлетворять законны е требования 
П анамы о пересм отре несправедливо
го договора, навязанного  ей Соеди
ненными Ш татами в 1003 году с по
мощью «дипломатии канонерок». Они 
дали соверш енно определенно по
нять, что США будут возраж ать  про
тив любых планов интернационали
зации зоны П анамского напала и не 
откаж утся от своих военны х и по
литических «прав» в этом районе.

В Белом доме и в  государствен  
ном деп артам енте усиленно подчер
кивают, что главная цель ам ер и кан 
ской  миссии во главе с ыомощником 
госсекретаря по м еж ам ериканским  
делам Томасом М анном, вы езж авш ей 
по п р и к азу  президента Джонсона в 
Панамѵ, состояла в том, чтобы до
биться восстановления «законности 
и порядка*. Все другие вопросы , ка
саю щ иеся ам ерикано-панам ских от
нош ений, указы ваю т в ваш ингтон
ских оф ициальны х кругах , могут 
бы ть обсуж дены  позж е, после того, 
как  будет восстановлен  мир.

В ы ступая вч ера по телевидению ,
, государственны й се кр е та р ь  США 
I Р аск  дал понять правительству  
П анамы, что Соединенны е Ш таты не 

1 нам ерены  о тказы в аться  от своих 
I интересов.

П анамское правительство, к ак  и з 
вестно. н астаивает на коренном пе
ресм отре договора. Оно требует уве
личения доЛи в доходах от экспл у а
тации канала, которая составляет 
сейч ас м енее 2 проц. П равительство 
требует покончить с дискрим инаци
ей в отнош ении  п а н а м ц е в т я г  сторо 
ны  ам ериканской  адм инистрации 
канала * И восстановить за'нонные 
прйва П анамы в зоне канала, я в л я 
ю щ ейся составной  частью  терри то
рии П анамской республики. .Т е р п е 
нию панам ского народа приш ел ко
нец. 'и он требует ликвидировать 
колониальны е порядки, установлен
ны е Соединенны ми Ш татам и в зоне 
канала.

Ваш ингтон предприним ает сейчас 
диплом атические и политические м а
невры . направленны е на то. чтобы 
урегулировать весьма серьезны й  
для Соединенных Ш татов кризис в 
П анаме к  вместе с тем ни в чем по 
сущ еству не уступить панамцам, 
со х р а н и в . в неприкосновенности  свои 
политические, эконом ические и воен
ны е позиции в этой стране.

П олитические и диплом атические 
переговоры  с правительством  Па
нам ы  проходят под акком панем ент 
угроз и запугиваний  по его адресу  
в конгрессе США. Член палаты  пред
ставителей  Камней (демократ. от 
ш тата Миссури) обвинил правитель
ство П анамы в том. что оно з а 
ним ается «ш антаж ом*. П редседатель 
подкомиссии палаты  представителей  
по м еж ам ериканским  делам Селдон 
(демократ, от ш тата Алабама) утвер
ж дал, что Соединенны е Ш таты им е
ют «законное и моральное право» в 
отнош ении зоны  нанала, и п ризы 
вал, чтобы Соединенны е Ш таты з а 
явили  о своем «твердом намерении 
защ ити ть  ам ери кански х  граждан*, 
находящ ихся в зоне канала.

Судя по сообщ ениям ам ериканских 
инф орм ационны х агентств , перего
воры  миссии Томаса М анна с прави 
тельством  П анамы закончились со
глаш ением  о создании совместного 
орган а по поддерж анию  м ира в зоне 
П анамского канала. Н икаких других 
сущ ественны х соглаш ений, учиты 
ваю щ их требования П анамы, не бы 
ло достигнуто. Соединенны е Ш таты 
оставили  без вним ания основны е 
требования панам ского правительст
ва. Томас Манн вчера сделал «пол
ный доклад» президенту Джонсону 

V -полож ении в П анаме. В П анаме 
для дальнейш их переговоров врем ен
но остался бы вш ий помощ ник госу
дарственного се кр е та р я  США по 
м еж ам ериканским  делам Эдвард 

, М артин.
П олитика США в отнош ении Па

намы . тем временем, вы зы вает все 
больш ее недовольство в латиноам е
риканских стран ах . которы е вы ра
ж аю т солидарность с панам ским  на
родом.

А т о м щ и к ,  

поддерживает Рокф еллера
НЬЮ-ЙОРК, 14 ян- 

варя. (ТАСС). Коррес
пондентка ТАСС С. 
Лури передает: Стрем
ление мультимиллио
нера Нельсона Рок
феллера стать прези
дентом США получило 
безоговорочную под
держку со стороны 
ярого сторонника хо
лодной войны «отца 
водородной бомбы» 
физика Эдварда Тел
лера.

Сан-францисская га

зета «Кроникл» сооб
щает, что Теллер 
энергично поддержал 
кандидатуру Рокфел
лера, подчеркнув, что 
он делает это потому, 
что Рокфеллер занима
ет «твердую позицию 
в отношении коммуниз
ма». Нынешний период 
истории, указывает 
Теллер, требует огром
ного опыта и тщатель
ного обдумывания, 
«когда дело касается 
внешней политики и

обороны». Рокфеллер, 
по мнению Теллера, 
является «великим об
щественным деятелем, 
который прилагает ко
лоссальные усилия для 
решения этих проб
лем». Теллер особо 
подчеркнул, что Рок
феллер «выработал 
реалистический план, 
который по своей твер
дой позиции в отноше
нии коммунизма не 
имеет себе равных».

Государственный переворот на Занзибаре
Ранним утром 12 ян

варя город Занзибар был 
разбужен ружейной пе
рестрелкой. Вооружен
ные отряды числен
ностью около 600 чело
век за несколько часов 
разоружили и заставили 
сдаться полицию и осо
бые полицейские части. 
Вскоре восставшие ус
тановили контроль над 
аэродромом, зданиями 
радио и телеграфа, над 
центрами коммуника- 
ций.

Так был совершен го
сударственный перево
рот на Занзибаре, рас
положенном в песколь- 
ких десятках миль от 
Восточноафриканеко г о 
побережья в Индийском 
океане. Страна состоит 
из двух основных остро
вов — Занзибара и Пем
бы. Новое правительст
во объявило о низвер
жении султаната и про
возгласило страну рес
публикой. Султан и чле
ны бывшего правитель
ства бежали из страны.

Объясняя причины 
происшедшего на Зан
зибаре переворота, ино
странные обозреватели 
делает упор на расовую 
рознь в стране. Действи
тельно, на острове из
давна существовали на
пряженные отношения 
между 50 тысячами ара
бов и 240 тысячами аф
риканцев, населяющих 

страну. Арабы занима
ют господствующее по
ложение в торговле и 
на административной

службе. Они владеют 
почти всей землей. У 
власти находилась коа
лиция националистиче
ской партии и народной 
партии Пембы и Занзи- 
бара — коалиция, в ко- 
торцй решающую роль 
играет арабское населе
ние. Социальное разли
чие между арабами и 
африканским населени
ем отражалось н на 
борьбе политических 
партий на Занзибаре. 
Английские колониаль
ные власти усиливали 
раздоры между афри
канским и арабским на
селением для проведе
ния своей излюбленной 
политики «разделяй и 
властвуй».

Однако причины про
исшедшего на Занзиба
ре переворота следует 
искать гораздо глубже. 
В части африканских 
стран, провозгласивших 
формальную независи
мость, колонизаторы ос
тавляют свою агентуру 
в лице влиятельных 
землевладельцев и тор
говцев. Всеми плодами 
завоеванной в тяжелой 
борьбе свободы поль
зуется эта верхушка, 
сохраняющая прочные 
связи с бывшими коло
низаторами. События, 
Происходящие в послед
нее время в ряде афри
канских стран, показы
вают, что в народе зреет 
■едовольетво таким по
ложением. Поэтому в 
некоторых молодых аф
риканских странах не

редки волнения, 
правительств, а 
перевороты, как это
имело место на Занзи
баре.

В результате перево
рота к власти на Занзи
баре пришло правитель
ство партии «афро-ши- 
рази юнион», до перево
рота находившейся в 
оппозиции. Она пред
ставляет африканское 
население. Провозгла
шенный президентом 
страны Абейд Каруме 
является председателем 
«афро-ширази юнион». 
Все министры нового 
правительства, ва ис
ключением одного, при
надлежат к этой пар
тии. В коалиции с «аф
ро-ширази юнион» вы
ступает и партия «ум
ма», которая до перево
рота была запрещена.

Весьма характерна 
реакция на занзибар
ские события в запад
ных столицах. Сразу же 
после известий о пере
вороте Англия привела 
в состояние боевой го
товности 3.000 солдат, 
дислоцированных в бли
жайших африканских 
странах — Кении и Тан
ганьике. К берегам Зан
зибара Англия послала 
судно «Оуэн». Была при
ведена в состояние бое
вой готовности также 
английская авиация, ба
зирующаяся на Ближ
нем Востоке. Меры, при
нятые Англией, доста
точно характерны для 
действий колонизаторов,

которые еще не могут 
свыкнуться с мыслью, 
что Занзибар 9 декабря 
1963 года стал независи
мым государством. Речь 
в данном случае идет 
о возможном вмеша
тельстве колонизаторов 
в дела суверенного госу
дарства.

Соединенные Штаты 
направили к берегам
Занзибара два военных 
корабля, находившихся 
в Индийском океане.
США заботила в первую
очередь судьба амери
канской станции слеже
ния за искусственными 
спутниками на Занзиба
ре, которая может быть 
переоборудована в пло
щадку для запуска меж
континентальных балли
стических ракет. Насе
ление Занзибара неод
нократно выступало с 
требованиями ликвида
ции американской стан
ции.

Новое правительство 
Занзибара запретило 
всем иностранным су
дам входить в террито
риальные воды страны. 
Смена правления на 
Занзибаре, заявил пре
зидент Каруме, исклю
чительно внутреннее де
ло страны. Каруме пре
достерег против всякого 
внешнего вмешательства 
в ход дальнейших собы
тий.

Политическая плат
форма нового прави
тельства пока не опуб- 
лннована.

В. КУЗНЕЦОВ.
(ТАСС).
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ГЕРОИ
НЕ УМИРАЮТ

Аттестат зрелости по
лучил в деревне Мику
личи, затем поступил на 
завод «Ленинская куз
ница» в  Киеве, овладел 
специальностью электро
сварщ ика... Вот первая, 
довольно обычная стра
ничка из биографии ком
сомольца Василия Яко
венко.

Осень 1 9 3 9  года. 
Призыв в Советскую 
Армию, проводы, ус
троенные коллективом 
предприятия и ш коль
ными друзьями, отъезд 
в  далекий сибирский го
род Томск.

...В пионерском отря
де средней школы, что 
в деревне Микуличи, 
где он учился, бережно 
хранят его письма. Мне 
хочется привести не
сколько строк из одно
го, датированного 27 
февраля 1 9 4 0  года. 
«Поздравляю вас, уче
ниц и учительниц шко
лы , в которой я  про
учился десять лет, с 
праздником 8 марта. 
Мы, воины Красной Ар
мии, защищаем вашу 
мирную ж изнь. А меж
дународная обстановка 
очень услож нилась... Я 
не ошибусь, если скаж у, 
что когда потребуется, 
то весь наш  народ 
грудью станет на за
щ иту своего Отечест-

] Мужество М ашина учится на ош ибках
Уважаемая редакция!
Посылаю материал о бесстрашном ар

тиллеристе лейтенанте Василии Гордее
виче Яковенко, погибшем в сентябре 
1943 г. под Смоленском. Указом Прези
диума Верховного Совета СССР от 
9 февраля 1944 года ему посмертно 
присвоено звание Героя Советского Со
юза. До войны (с 1939 г.) он служил в 
Томске. Может быть, отзовется кто- 
нибудь из однополчан, расскажет более 
подробно об отважном воине.

М. МАКСИМЦЕВ.

Комсомолец Василий 
Яковенко не ошибся. 
Когда н а  наш у Родину 
вероломно напали фа
ш исты, н а  борьбу под
нялись все —  от мала 
до велика.

В грозные дни, ког
да под Москвой реша
лась судьба России, из 
Сибири прибыло не
сколько дивизий, в том 
числе 1 8 4 -я  стрелко
вая . Выгрузивш ись из 
вагонов, она сразу  всту
пила в бой. Бы л там и 
рядовой артиллерист Ва
силий Яковенко. Он, на
водчик, метким огнем 
полковой пуш ки разил 
фашистскую нечисть.

В дни оборонительных 
боев 1 9 4 2  года старше
го сержанта Яковенко 
направили на учебу. В 
родной 2 6 2 -й  полк в 
канун Нового года он 
вернулся лейтенантом.

...Тяж елы е бои раз
вернулись на Смолен

ском направлении. Пос
ле поражения под Кур
ском, вражеское коман
дование перебросило 
около 30  дивизий из- 
под Орла на прикрытие 
Смоленска. Каждый 
метр земли брался в ж е
стоких схватках  с вра
гом.

13 августа 1 9 4 3  года 
1 8 4 -я  стрелковая диви
зия в  составе войск Ка
лининского фронта пе
решла в наступление. 
Пять дней и ночей сиби
ряки прорывали мощ
ный рубеж противника. 
Батарея лейтенанта 
Яковенко прямой навод
кой пробивала путь пе
хоте. Одна за другой 
следовали контратаки 
врага. Советские артил
леристы, сраж аясь с 
вражескими танками, 
стояли насмерть. Про
двинулись на семь кило
метров и овладели вто
рым рубежом обороны 
гитлеровцев.

14  сентября войска 
фронта прорвали оборо
ну противника в районе 
Духовщина, Д егтярки и 
повели наступление на 
юго-запад, обходя Смо
ленск с  севера. Несмот
р я на непрерывно моро
сящ ий холодный дождь, 
артиллеристы  успешно 
отразили атаку  на де
ревню Спас-Углы и Ти- 
тово. Запы лали два 
враж еских тан ка. Враг 
захлебнулся, и 2 62 -й  
полк бросился его пре
следовать.

Все это радовало мо
лодого лейтенанта Яко
венко. Он ехал впереди 
своей батареи. Кругом, 
куда ни глянь, —  лес 
и лес. Как в Сибири, 
где прослужил два го
да.

Орудие резко накло
нилось, попав колесом 

в воронку. Лейтенант

вздрогнул и  открыл гла
за. Дождь барабанил по 
плащ -палатке —  это 
ветер крупны е капли 
стряхивал с деревьев.

—  Лейтенант Яко
венко, к командиру 
полка! —  пронеслось 
по колонне.

Впереди слышались 
нарастающие разрывы 
мин и снарядов. «Будет 
сейчас ж ар кая  работа», 
—  подумал артилле
рист. Война научила 
молодого офицера рас
познавать внезапные из
менения обстановки.

Возле Д егтярки зав я 
зался жестокий бой. 
2 6 2 -й  полк получил
приказ неожиданной 
атакой восстановить по
ложение на участке
соседа.

—  Ваша задача, лей
тен ант,— сказал коман
дир полка, —  выкатить 
свои пушки и, сопро
вож дая пехоту, огнем 
уничтожить фашистские 
пулеметы, разметать на
ступающие цепи.

Яковенко ответил:
—  Выполним!
...Уж е более получаса

шел бой. Батарея лей
тенанта Яковенко била 
прямой наводкой, заста
вила замолчать несколь
ко враж еских пулеметов. 
В панике бежали фаши
сты. Наблюдая в би
нокль, командир видел, 
как взлетали бревна 
ДЗОТа. На батарее раз
далось громкое «ура!» , 
когда огневая система 
на холме была подавле
на.

—  Теперь можно за
курить, —  веселым го
лосом сказал лейтенант. 
Вдруг зазвенел полевой 
телефон, из стрелкового 
батальона передали: 
«Враг перешел в контр
атаку . Угроза на фланге 
полка!»

-— К бою! —  скоман
довал лейтенант, пере
неся огонь на лощину, 
откуда показались гит
леровцы.

Они шли сплошной 
цепью. «Психическая 
атака!»  Артиллеристы 
решили подпустить их 
ближе. Лавина катилась 
все вперед и вперед. В 
это время последовал 
залп  мастеров прямой 
наводки. Полковая ба
тарея била, била. Но вот 
вражеский снаряд ра
зорвался у первого ору
дия: убит наводчик, ра
нен заряжающ ий. Лей
тенант Яковенко встал 
у пуш ки, продолжал 
корректировать огонь, 
сам стрелял. Хоть 
смерть витала вокруг, 
ребята готовы были за 
своим командиром в 
огонь и в воду.

—  Прямое попадание. 
Молодцы! —  подбадри
вал лейтенант.

Контратака была от
бита, путь на Смоленск 
расчищен. На поле боя 
осталось более 3 0 0  фри
цев, две пушки, с деся
ток пулеметов. Это рабо
та «бога войны» —  ар
тиллерии.

В это время, когда 
наш а пехота устреми
лась вперед, разорвался 
ш альной снаряд. Он по
пал в первое орудие, 
сразив насмерть бес
страшного лейтенанта. 
На второй день, 25  сен
тября 1 94 3  года, столи
ца нашей Родины —  
Москва салютовала вой
скам Калининского и 
Западного фронтов, ос
вободивших Смоленск 
от фашистов. А воины 
2 62 -го  стрелкового пол
ка провожали в послед
ний путь своего бес
страшного воспитанника!

Вскоре на Киевщину, 
к матери отважного вои
на, пришло извещ ение: 
лейтенанту Яковенко 
Василию Гордеевичу по
смертно присвоено зва
ние Героя Советского 
Союза.

Герои не умирают. 
Подвиги их ж ивут в де
лах наших дней, продол
ж а ю т ‘их" націй Совре
менники.

М. МАКСИМЦЕВ, 
генерал-майор за
паса, 
г. Киев.

Д ля  автоматических ли 
ний создано уже немало 
станков с программным  
управлением. Тоненькая 
ленточка с магнитной за
писью руководит действия
ми станка, заменяя опера
тора.

Программа, управляю 
щая станком, всегда со
ставляется исходя из иде
альных условий обработки
—  действительные условия  
заранее неизвестны. Но в 
каждом конкретном станке 
имеются свои особенности
—  различная степень изно
са, разные зазоры в звень
ях. Кроме того, меняются 
условия обработки, кото
рые, как известно, различ
ны для разных изделий: 
затупляется и  меняет свои 
размеры инструмент, на
греваются и также меняют 
размеры детали станка. Это 
может привести к искаже
ниям в размерах и форме 
изделия.

В Институте маш инове
дения Академии наук  
СССР разработана самона
страивающаяся система 
программного управления  
металлорежущими станка
ми, например, при обработ
ке кулачков.

В управляю щ ую  систему 
входят три программных 
узла. В  один из них зало
жена «идеальная» про
грамма, описывающая рас
четный профиль кулачка. 
В двух  других  —  пока п у
стые магнитные ленты или  
магнитные барабаны.

Первый кулачок обраба
тывается по «идеальной» 
программе, но все же его 
форма и размеры отлича
ются от заданных про
граммой. Обработанный 
профиль непрерывно изме
ряется щупом, который со
стоит из корпуса и  осязате- 
ля. В случаях отклонений

размеров кулачка от тео
ретических, осязателъ сме
щается относительно свое
го корпуса. По величине 
этого смещения вычис
ляется поправка к про
грамме.

Одновременно на первой  
«чистой» ленте записы
вается новая программа, в 
которую вносятся эти по
правки. Второй кулачок  
обрабатывается по откор
ректированной программе.

Казалась бы, все посто
янны е ошибки, вызванные 
особенностями станка, уже 
учтены, и  профилъ кулач
ка близок к теоретическо
му. Однако в процессе об
работки фреза немного из
носилась, станок нагрелся 
и т. д. Новые ош ибки будут 
обнаружены щупом и отра
жены в новой программе, 
которая при обработке вто
рого кулачка записывается 
на второй «чистой» ленте. 
А запись с первой «чистой» 
ленты после обработки 
второго кулачка стирается.

Третий кулачок обраба
тывается по второй магнит
ной ленте, а на первой за
писывается вновь откор
ректированная программа 
для четвертого кулачка. И 
так до окончания обработ
ки всей партии.

Таким образом, для уп 
равления станком пооче
редно используются две 
магнитные лепты, а «иде
альная программа» управ
ляет измерительным щупом  
и проверяет соответствие 
изделия теоретическому 
профилю.

В этой системе автомати
ческий контроль за рабо
той станка осуществлен 
наиболее полно. Станку 
полностью доверено изго
товление сложного изде
лия.

(АПП).

В Ы М О Г А Т Е Л И
Ежедневно в наши организа

ции и учреждения приходят 
или присылают письма 'трудя
щиеся с просьбой помочь им в 
каком-либо вопросе. Сотни лю
дей занимаются тем, чтобы ра
зобрать каждую щалобу, заяв
ление, оказать возможную по
мощь.

В свое время и у гражданки 
Кармелиной был повод для жа
лоб.

Она живет в доме №  80 по 
улице Советский, в г. Томске. 
Дом старенький, вросший в 
землю. небольшая комната 
и кухонка. Окна выходят на 
двор электролампового завода, 
рядом — угольная площадка,

СЕНЬЮ прошлого года в 
село Верхние Соколы Аси- 

новского района стали часто 
приходить письма с яркими 

иностранными марками.
— Смотри-ка, — удивлялись 

в Новиковском отделении свя
зи, — опять из Венгрии и 
опять — Юдину.

Но в доме учителя-пенсионе
ра Петра Дмитриевича Юдина 
эти письма из далекой брат^ 
ской страны уже не вызывали 
удивления. Это были долго
жданные весточки от незнако
мых, но близких людей.

— Меня давно интересо
вала Венгрия, эта страна с 
ее умным, энергичным, тру
долюбивым, отзывчивым на
родом, строящим социализм, 
—рассказывает Петр Дмит- =5 
риевич. —Еще будучи моло

дым учителем в Красноярском 
крае, я  близко сошелся с пред
седателем местного сельсовета. 
Он был венгром по националь
ности, оставшимся в нашей 
стране после первой империа
листической войны. Это был хо
роший, чуткий товарищ и за
ботливый руководитель.

— Многое другое, — про
должает Петр Дмитриевич, — 
укрепляло мои симпатии к да
лекой стране на Дунае. Я знал, 
что в первые годы революции 
тысячи венгров отважно сража
лись в рядах Красной Армии и 
партизанских отрядах, защи
щая молодую Советскую 
власть. И так же отважно шли 
на бой в 1945 году советские 
солдаты и офицеры, освобож
дая Венгрию от немецко-фа
шистских захватчиков. В Буда
пеште есть братская могила со
ветских воинов, отдавших свои 
жизни при освобождении горо
да. В этой могиле, которая всег
да любовно украшена свежими 
цветами, похоронен и мой прия
тель — учитель, офицер Совет- 
ской Армии-освободительницы...

Всю свою жизнь Петр Дмит
риевич внимательно читал в га
зетах все сообщения, касаю
щиеся Венгрии. Не удивитель
но, что с большим интересом 
были прочитаны им и материа
лы о пребывании в нашей 
стране летом этого года венгер
ской партийно-правительствен
ной делегации во главе с пер
вым секретарем Венгерской

социалистической рабочей пар
тии тов. Яношем Кадаром. 
Радуясь тому, как тепло, 
по-братски встречают совет
ские люди дорогих венгерских 
гостей, старый учитель почув
ствовал настоятельную потреб
ность поделиться своими брат
скими интернациональными 
чувствами. И он сел за пись
менный стол.

Свое письмо Петр Дмитрие
вич Юдин адресовал тов. Яно
шу Кадару через газету «Неп- 
сабадшаг». «С удовольствием 
следил по газетам и радио, —

Петр Дмитриевич помнит их 
чуть ли не наизусть. Вот кон
верт из г. Эгера, он пришел 
первым. Письмо было написано 
по-русски, «Уважаемый Петр 
Дмитриевич! — пишет вен
герская девушка Маргари
та Збишко. — Сегодня я  чи
тала в нашей газете «ЬІеп- 
сабадшаг» ваше письмо, в кото
ром вы приветствуете венгер
ский народ в связи с поездкой 
венгерской делегации в СССР. 
Мне было просто трогательно 
читать это письмо, и я  решила

мятежа 1956 года. «У меня хо
рошее чувство, — пишет эта 
молодая девушка, — что живет 
далеко от меня русская семья и 
думает обо мне. Да, без друж
бы нельзя хорошо жить. Друж
ба помогает работать, бороться 
за новое и хорошее. Настоящая 
дружба сильна навек. Я наде
юсь, что придет время, когда на 
земле все люди будут жить в 
мире и дружбе».

...Петр Дмитриевич, улы
баясь, смотрит на письма. Креп
нет дружба между солнечной

И СОКРАЩАЮТСЯ БОЛЬШИЕ РАССТОЯНЬЯ...
писал П. Д. Юдин, —- за Ва
шим недавним пребыванием в 
нашей стране и от души ра
дуюсь, что взаимоотношения 
венгерского народа с совет
ским народом укрепляются... 
Пусть советско-венгерскую 
дружбу ничто не омрачает. Со
ветский Союз и Венгрия — это 
две семьи, живущие по сосед
ству. Венгрия — небольшая 
семья, а Советский Союз — 
«многодетная». Они живут 
дружно, помогают друг другу, 
у обеих семей общие цели и 
стремления».

Месяца через полтора в ад
рес старого учителя пришел 
большой пакет из Будапешта. В 
нем было теплое письмо и но
мер газеты «Непсабадшаг», на
печатавшей на своих страницах 
слова дружбы, присланные из 
далекой Сибири. Это принесло 
мног© радости в домик на ти
хой сельской улице. Но еще 
больше обрадовался Петр 
Дмитриевич, когда увидел, что 
его слова нашли свой путь к 
сердцам простых людей брат
ской социалистической Венг
рии. Теперь уже редкую неде
лю не приносил ему почтальон 
нового письма от неизвестных 
венгерских друзей.

...Ранний зимний вечер опу
скается на заснеженные сель
ские улицы. В домике учителя 
приветливо загораются окна. 
Настольная лампа бросает яр
кий свет на разложенные перед 
ним конверты. Их набралось 
уже несколько десятков, но

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 16 ян
варя по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, снег, метель. Ветер юго-запад
ный, 7 — 12 метров в секунду, 
температура 8 — 13 градусов мо
роза.

17—18 января ожидается об
лачная погода, снег, метель. Ве
тер юго-западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура ночью 13— 
18. днем — 8 — 13 градусов, при 
прояснениях по северу области — 
2 2 —27 градусов мороза.

вам написать несколько слов. Я 
тоже очень люблю и уважаю 
советский народ. Я венгерка и 
преподаю русский язык в шко
ле. Посылаю вам дружеский 
привет». После этого от Марга
риты уже пришло несколько 
писем и открыток. Она поздра
вила своего сибирского коррес
пондента с праздником Октяб
ря, с Новым годом.

Еще конверты. Еще письма. 
От Юлии Фишер из села Куш- 
кунмайша. Это письмо при
шло совсем недавно. Она 
пишет о чувстве глубокой бла
годарности венгров к советским 
людям, освободившим их от фа
шистской неволи и вторично 
спасших их от порабощения во 
время контрреволюционного

Венгрией и далеким сибирским 
селом. Дочь Петра Дмитриеви
ча тринадцатилетняя семиклас
сница Рима по примеру отца 
завязала переписку со своей 
сверстницей Сюзанной Сересе, 
ученицей одной из будапешт
ских школ. И в обе стороны 
через границу идут открытки, 
фотокарточки, памятные по
дарки. Сузика в письмах учит 
свою русскую подругу венгер
скому языку.

Так закладывается у подра
стающего поколения крепкое 
интернациональное чувство. 
Это чувство очень нужно на
шим детям. Ведь им — нашей 
надежде, нашему будущему — 
жить и работать при коммуниз
ме.

Б. БОРИСОВ. А

где днем и ночью идет разгруз
ка угля. Соседство, прямо ска
жем, не из приятных.

И несмотря на то, что завод 
не имел свободных квартир, а 
на очереди на получение1’ жилья 
стояли десятки человек, адми
нистрация завода немедленно 
дала согласие переселить семью 
гражданки Кармелиной в дру
гую комнату. Вот с этого-то все 
и началось.

Кто из нас не знает старуху 
из сказки А. С. Пушкина о зо
лотой рыбке? Зн%ет ее, конечно, 
и Зинаида Михайловна Карме- 
лина, так как в дальнейшем все 
ее поведение строилось в пря
мом подражании сказочной ста
рухе.

Перед нами солидная пачка 
бумаг — переписка между за
водом и Кармелиными. Им 
предложили переселиться в 
благоустроенную комнату, 
площадью 16 квадратных мет
ров по улице Красноармейской. 
Кармелина отказалась: далеко.

Предложили благоустроен
ную квартиру в доме по пере
улку Инструментальному. Опять 
отказ, объяснение совершенно 
невразумительное.

После каждого отказа Кар
мелины направляют во многие 
организации жалобы на якобы 
допускаемую по отношению к 
ним несправедливость. Нако
нец, завод предложил им ком
нату площадью в 22 квадрат
ных метра по улице Калужской. 
И снова Кармелины не удовлет
ворены.

Много раз ходили «на пок
лон» к Зинаиде Михайловне и

Много дорог исходил М ихаил Петрович Н агорский. Такую у ж  выбрал профессию 
—  беспокойную, полную романтики, неустанны х поисков. Известно, геолог. Его н а 
правляли в отдаленные, Мало исследованные места_ Красноярского кр ая , А лтая. Вме
сте с поисковыми партиями, сжимая геологический молоток в руках , он колесил по 
тайге п о Г и м а к я  на горные кряж и . Разведка недр приносила немалые успехи -  
открывали месторождения металлов, бокситоносных руд.

Бы л в ж изни М ихаила Петровича недолгий этап преподавательской Д е ™ лы ™“ 
сти когда он вел в  одном из томских вузов общую геологию и стратиграфию. Но 
верх взял  поиск —  манили таеж ны е дали. Так прошло больше четверти века.

М ихаил Петрович Нагорский уж е несколько лет работает главн ы я геологом Том
ской комплексной экспедиции. За это время на свои «текущ ий счет» неутомимый 
следопыт занес еще тысячи километров, покоренных на вертолете, вездеходе или 
катере. Подтвердились его предположения о наличии в  наш ей ооласти нефти, а  в  от
крытии Б авар ско гож ел езор уд н о го  месторождения был шге!

Ж,ооооп0о™ ооопооі»опоппаооаЬш.|іген труд разведчика недр Ц . П. На
ев  м у ж у  за м ес ти тел ь  g горского. Его наградили орденом 
д и р е к то р а  за в о д а  М . В . “ Трудового Красного Знамени.

"  □ Богаты й м атериал собран за мно-
□ гие годы главным геологом Томской 
g комплексной экспедиции. Он не про- 
п падет даром. М ихаил П етрович об
о б щ а е т  его, работает сейчас над н<н 
§ вой геологической картой Томской 
°  области, которая даст возможность 
S более точно вести поисково-разведоч-
□ ные работы.
§ ...В семье Н агорских любят музы -
§ к у . Особенно отец и дочери. Приятно
□ после трудового дня сесть за пиани- 
Ено. Люда —  старш ая дочь М ихаила

л  ~ ” '” л тт" а" ',л  1X0 Петровича поступила ны нче в му
зы кальное училищ е. М ладшая —  Ле-

Виницкий, работники 
завкома, начальник жи- 
лищно -коммунального 

отдела, юристы. Просили, уго
варивали, предлагали, но Кар
мелины требовали все лучшего. 
«Аппетит» их возрастал.

И вот, потеряв терпение, 
работники завода обратились в 
редакцию газеты.

— Помогите нам, — сказали

ляем этой семье уже пятую по 
счету квартиру. Посмотрите ее

Д е р е в у  1.000 л е т
ТЕРМ ЕЗ. (Корр. ТАСС). Всех семь человек, связано множество

своих узбекских родственниц пре
взошла чинара, растущая над 
родником с кристально чистой во
дой у дороги из Ташкента в Тер
мез. Ей исполнилось уже 10 ве
ков.

Внутри дерева — дупло. В нем, 
как в настоящей комнате, можно 
разместить кровать, стол, шкаф, 
стулья. В дупло легко войти через 
отверстие, размером почти не ус
тупающее двери.

С этим удивительным деревом, 
которое не в состоянии обхватить

и сравните со старой, является gHOqKa Тоже думает пойти по ее сто- 
g пая...
g На снимке: «Сделан ли очеред
н о й  урок?» — Проверяет Леночку 
ЕМихаил Петрович.
В Текст и фото О. ФИЛИППОВА.
'Ю оп паоааоаоаоооаопппоаппапопсЭ К

В с е р о с с и й с к и е  
с о р е в н о в а н и я  

п о  ш а ш к а м
В Доме к ультуры  Томского эл ект

ром еханического  заво д а н ачали сь  по
луф ин ал ьны е соревн ован ия XI п ер
венства  РСФСР по стоклеточны м  
ш аш кам . О дновременно такие ж е 
встречи  проходят в  Б р ян ске. Тамбо
ве  и С таврополе. В Томск съ ех ал ись  
победители областн ы х  чем пионатов 
Сибири и Дальнего Востока.

В первом  ту р е  н а  всех  до сках  р а з 
вернулись ж ар к и е  баталии. Первой 
закон чи лась  п ар тия  том ичей . П ерво
р азр я д н и к  Ю. У льихин нанес  п ора
ж ение канди дату  в м а стер а  Т. Пур- 
ку. Н апряж енны й  поединок  м агадан 
ского ш аш и ста В. И ванова с кеме- 
ровчанином  Б. Ч ирковы м  принес 
победу последнем у. Ч ем пион Якутии 
А Колодезников застав и л  слож ить 
оруж ие Б. Б ородина (К урганская об
ласть).

Особый и нтерес в ы зв а ла  встреча 
двух  чемпионов. Томич Ю. Салома- 
тин  и грал  с  сильнейш им  ш аш истом  
О мска Б. Ф ельдманом. Оба они опы т
ны е и гроки , не р а з  участвовали  в 
ф ин ал ьн ы х  п ервенствах  республи 
ки. У порная борьба п родолж алась 
более п яти  часов. Одно врем я п ози 
ция Ю. С алом атина заслуж и вала 
предпочтения, но в цейтноте он поз
волил проти вни ку  у р а в н я Л  игру. В 
итоге — ничья.

С оревнования п родлятся до 20 ян 
варя.

В. ДВОРКОВИЧ, 
главны й судья соревнований.

ли она равноценной.
Мы в квартире, предназна

ченной для переселения Карме- 
линых. Большая светлая ком
ната, высокий потолок, местное 
водяное отопление, водопровод, 
канализация, кухня в 7 —8 
квадратных метров. Конечно, 
квартира намного лучше той, в 
которой сейчас живет эта семья. 
Казалось бы, радоваться им да 
готовиться к новоселью, но Зи
наида Михайловна и ее супруг 
торгуются.

Когда такие люди, как Кар
мелины, видят, что им идут на
встречу, с их желаниями счита
ются, они не испытывают доб
рого чувства, а лихорадочно 
думают: как бы получить noj 
больше, удовлетворить любой 
свой каприз, превращаются в 
вымогателей.

Да, в нашем государстве 
главным является забота о че
ловеке, о его нуждах. Но нель
зя злоупотреблять этим, за
ниматься вымогательством, от
рывать у людей время на раз
бор бесконечных необоснован
ных жалоб и заявлений.

С. ПОЗДНЯКОВА.

легенд и былей. В период борьбы 
за установление Советской власти 
в Узбекистане малочисленная 
группа воинов Красной Армии, за
нявшая с пулеметом оборону в 
ветвях дерева, разгромила боль
шой отряд противника. Пленных 
поместили в дупло. Старожилы 
рассказывают, что после граждан
ской войны, когда в ближнем киш
лаке Сайроп не было школы, вну
три чинары проводились занятия 
с неграмотными.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
В четверг, 16 января, в 6 часов 

вечера, в редакции газеты «Крас
ное знамя» проводится занятие 
школы внештатных корреспонден
тов.

Тема занятия: «Как писать о
передовом опыте».

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

16 ян в ар я  — «Гордячка».
17 ян в ар я  — «Безум ны й день, или 

ж ен и тьба Ф игаро*.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Ш айка брито
головых» — 9-40, 11-15, 12-50,
14- 25, 16, 17-35, 19-10, 20-45,
22-20. Дети до 16 лет  не допус
каю тся.
М алый зал  — «Анна на шее» —
9-30, 11-15, 13. 14-45, 16-30. 18-15, 
20, 21-45. Дети до 16 л ет  не до 
пускаю тся.
Зал нинохронини — «Бабуш кин 
нозлин», «А льманах иинопуте- 
ш ествий» N»Ne 1 и 2 — 9-30, 12, 
14 30, 17, 19-30, 22. «М астера
русского балета» — 10,35, 13-05,
15- 35, 18-05. 20-35.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ*
Зелены й зал  — «Ш айка брито
головых» — 12-40, 14-20, 16,
17-40. 19-20, 21. 22-40. Дети до 
16 л ет  не допускаю тся.
Для детей  — «М аксимка* — 
9-20. 11.
Голубой зал  — «Ш айка бритого
ловых» — 9-50, 11-30, 13-10,
14-50, 16-30. 18-10, 19-50, 21-30.
На удлиненном  сеан се  дем онст
рирую тся фильм ы : «От Москвы
до Ладоги», «Курсы для мужчин», 
«Без нас он не проспится» , «Фи
тиль* N* 15.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «Ш айка брито
головых» — 9. 10-30, 12, 13-30,
15, 16-30. 18. 19-30. 21, 22-30. 
Малый зал  — «Б абетта идет на
войну» — 9-40. 11-30. 13-20, 15-10, 
17-10, 19, 20-50, 22-40.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Кош кин дом», «В некотором 
ц арстве» , «Ж елезны е друзья»  — 
9, 11-50. «Улица косм онавтов» —
10-15, 13-05, 14-40. «Бы ть или не 
быть» — 16-15. 18-10, 20-05, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Ч еловека нарисовал  я* — 
17 час. «На тихом берегу» —
— 19. 21.

КЛУБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Любовь и слезы» — 18-20. 
20-10, 22. Дети до 16 л ет  не до
пускаю тся.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 16 ЯНВАРЯ 

18.30. «Великий путь борьбы  и 
побед». Говорят ветераны  партии .
18.45. М ультипликационны й ф ильм 
для взрослы х  «Дайте мне крокоди
ла». 18.55. «В ногу с  ж изнью ». Герои
к а  наш его врем ени в и зобразитель
ном искусстве; 19.10. Экран — пио
нерам и ш кольникам . 20.10. Телеви
зионны е новости. 20.20. О бъявления. 
20.25. А нглийская киноком едия 
«Смех в раю ». По окончании  — те
л евизион ны е новости.

Томский горкомхоз просит всех 
руководителей предприятий, орга
низаций, учреждений и учебных 
заведений до 10 февраля пред
ставить райкомхозам графики на 
производство работ по строительст
ву и ремонту подземных и назем
ных коммуникаций 1964 г.

После указанного срока разре
шения на производство работ і 
1964 г. выдаваться не будут.

2 —  1

Срочно требуются для работы в 
поселке Копылово инженер или 
техник-электрик на должность 

энергетика завода. Предоставляет
ся благоустроенная квартира.

Для работы в г. Томске требу
ются: инженер по оборудованию,
техник-конструктор, кочегары, ра
бочие (мужчины) в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт. 47, остановка автобу
са «Кирзавод» №  2. 3 —I .

Томской областной конторе Гос
банка на постоянную работу тре
буются: экономисты, бухгалтеры, 
охранники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, , проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров, 
телефон 65-72. 2 — 1

Ч еркасский  Н иколай П рокопьевич, 
прож иваю щ ий  в г. Томске, улица 
Л инейная, 11, возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ака с М иницкой Му
зой  П авловной, прож иваю щ ей  в 
г. Томске, улица М аяковского, 1р.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в н а 
родном суде К ировского района 
г. Томска.

П ож идаева Нина Л нкандровна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Н иж не-Л уговая, 91, возбуж дает дело 
о расторж ени и  б р ака с  П ожидаевым 
В ладим иром В асильевичем , п рож и
ваю щ им  там  же.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в н а 
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Б арин ова Галина В асильевна, п ро
ж иваю щ ая в  г. Томске. С еверны й го
родок, корпус 53. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с Бариновы м  
Н иколаем И вановичем . прож иваю 

щ им во В ладим ирской  области.
Дело будет р ассм атр иваться  в на“  

родном суде Л енинского рай она 
г. Томска.

Телефоны: ред акто р а — 37-37, за 
м естителя ред акто р а — 51-75, зам е
стителя ред акто р а — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, се кр етар иата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  и 
партийной ж изни — 37-75, сельскохо
зяйственного  и партийной ж изни  — 
37-39, советского  строи тельства  и бы
та — 37-77. писем и рабселькоров
ской сети  — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61. зам . зав . и здательством

— 52-23. бухгалте
рии и отдела о б ъ 
явлений  — 37-36, 
стен ограф и стки  — 
52-02.

г. Томск, ти п ограф ия № 2 област
ного ком итета по печати .
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